
Auswanderung  (Auslandsaufenthalt ja oder nein?) 
Das Thema meiner Präsentation ist Auswanderung.  
Meine Präsentation besteht aus Folgenden Teilen: Zuerst möchte ich Ihnen von meinen 
persönlichen Erfahrungen erzählen. Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich über Vor- und Nachteile sprechen. Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Ich möchte nur eventuell für das Studium z.B. 
nach Deutschland verreisen. Danach möchte ich aber schnell zu meinem Heimatland und zu 
meiner Familie zurück.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. Viele Leute müssen ihre Heimat 
verlassen, weil sie sich dort nicht mehr sicher fühlen oder keine Arbeit finden. Die meisten 
möchten oft nach Europa auswandern und bleiben dort für eine längere Zeit, weil sie dort eine 
bessere Arbeit finden. Die meistens Studenten, die nach dem Abschluss des Studiums keine gute 
Arbeit in ihrem Heimatland finden können, entscheiden sie sich für die Auswanderung.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile.  
Vorteile des Lebens im Ausland: neue Kontakte, viele neue Freunde finden, können ein besseres 
Leben haben. 
Nachteile: Es ist aber natürlich eine sehr schwere Entscheidung, ins Ausland zu verreisen. Man 
muss doch sein Vaterland und seine Familie für lange Zeit oder sogar für immer verlassen. 
manchmal ist es schwer, dass man eigentlich nie in seiner Muttersprache sprechen kann. Sie 
müssen ein Haus mieten. Am Anfang ist alles sehr fremd, am meisten vermissen sie ihre Familie 
und Freunde. Sie müssen neue Sprache, Kultur kennenlernen. Manchmal begegnet man mit 
Misstrauen, weil die Menschen oft Angst vor dem Unbekannten haben. Man hat Angst vor 
Zukunft.  
Das ist meiner Meinung nach ein guter Grund für die Auswanderung. Wenn ich eine Fachlichkeit 
habe, im Ausland zu studieren, werde ich das sehr gerne tun und ich kann durch Auswandern Ihr 
Leben verbessern.  
Das war meine Präsentation. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
 

Urlaub am Meer oder in den Bergen? 
Über das Thema Urlaub und Erholung wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte 
ich über Thema Urlaub am Meer oder in den Bergen? sagen. Meine Präsentation besteht aus 
folgenden Teilen: 
Das ist sehr interessantes Thema. Zurzeit viele Menschen gerne reisen und erholen. Und gibt’s 
eine Frage. Wo ist besser? Am Meer oder in den Bergen? Ich liebe das Meer. Ich mag baden und 
sonnenbaden. Ich mag aufs Meer sehen und das Rauschen der Brandung hören. Das ist sehr gute 
Erholung für mich! Im Sommer fahre gerne nach Russland zu erholen. Ich mag die Berge auch, 
aber ich erhole besser am Meer.  
Heute in meinem Heimatland nicht so viele Menschen fahren am Meer oder in die Berge, 
besonders ins Ausland. Das kostet zu viel Geld. Die Leute von meinem Land verdienen nicht viel 
und können nicht oft reisen. Aber am meistens, wenn die Menschen eine Möglichkeit zu reisen 
haben, fahren sie am Meer. Die Erholung am Meer ist besser!  
Der Vorteil ist, dass am Meer man badet und sonnenbaden kann. Am Meer gibt’s viele Orte, wo 
man unterhalten kann.  
Der Nachteil ist, dass wenn ein Mensch die Ruhe und die grüne Natur mag, dann sollt er in die 
Berge fahren. Die Reise nach Berge ist gefährlich. 
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. 
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Aber zum Beispiel ich mag in die Berge fahren, die Berge sind 
wunderschön! Ich habe dazu eine Frage.  
Warst du irgendwann in den Bergen?  Wo?  Mit wem bist du gefahren? 

 
Auslandsaufenthalt - ja oder nein? Пребывание за границей - да или нет? 

Über das Thema Auslandsaufenthalt wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Auslandsaufenthalt - ja oder nein? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema. Der Auslandsaufenthalt ist sehr gut! Ich war noch nie im 
Ausland, aber würde gerne dort leben. Besonders es gut für Schüler und Studenten.  
Heute im meinem Heimatland wenige Leute ins Ausland fahren, da es sehr teuer ist. Die Leute 
haben kleinen Lohn und können nicht ihre Kinder ins Ausland schicken können.  
Auslandsaufenthalt - ja oder nein? Natürlich, ja! Das ist eine sehr gute Chance, in einem anderen 
Land leben, eine andere Sprache lernen, eine andere Kultur und Mentalität schauen. Auch in 
diesem Fall das Kind wird lernt, unabhängig von den Eltern zu sein.  
Der Nachteil natürlich ist, dass kann man im Ausland für die Verwandte vermissen. Aber jetzt 
kann man ganz einfach mit Verwandten per Telefon oder Skype zu kommunizieren.  
Also, ich glaube, dass der Auslandsaufenthalt ist sehr gut und interessant.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich finde auch den Auslandsaufenthalt interessant. Ich habe dazu 
eine Frage.  
Im welchem Land willst du studieren oder arbeiten? Und warum? 

 
Reisen 

(Soll man verreisen?) 
Das Thema meiner Präsentation ist Reisen.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Reisen macht mir wahnsinnig Spaß. Ich brauche 
den Urlaub, um mich zu erholen. Ich reise nicht oft, weil ich viel zu tun habe. Ich habe noch nicht 
viel Geld für Reisen. Ich hoffe, dass ich in Zukunft reisen kann.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. Bei uns hat man viel zu tun. So 
hat man keine Zeit, um Urlaub zu machen. Aber neulich gibt es einige preiswerte Tour. Deshalb 
gibt es immer mehr Leute, die verreisen möchten, besonders Jugendliche.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile. 
Toll ist, dass man schöne Sehenswürdigkeiten besichtigen und Geschichte erleben kann. Man wird 
mehr das Land verstehen auf das man geht. Außerdem kann man leckere Spezialitäten erfahren. 
Das ist doch sehr interessant. Wir erleben fremde Länder und Orte, exotische Kulturen, großartige 
Abenteuer.  
Nachteil: wenn man allein reist, muss man sich mit dem fremden Land beschäftigen. Man muss 
ein bisschen von der Sprache lernen, man muss Züge und Busse benutzen. Das ist manchmal 
schwierig. Nicht alle haben genug Geld, um verreisen. deswegen gibt es Reichen, die gern ins 
Ausland reisen. Auf der Reise kann etwas passieren z.B. Unglück, Pech und Unfall. Für die 
Ausländer ist das sehr schwierig.  
Meiner Meinung nach soll man verreisen, wenn man Geld und Zeit hat. Nach der interessanten 
Reise fühlt man sich besser, dann wird man sich auf die Arbeit oder das Studium konzentrieren.  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit 
 

 
 
 
 

Ich fahre nur mit Freunden in die Ferien 
Sollen die Jugendliche mit Freunden verreisen oder mit ihren Eltern? Über das Thema 
Jugendliche und Reisen wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über Thema 
Sollen die Jugendliche mit Freunden verreisen oder mit ihren Eltern? sagen. 
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen:  
Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen.  
Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen.  
Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Das ist sehr interessantes Thema. Zurzeit die Jugendliche wollen unabhängig von ihren Eltern 
sein. Und einige Jugendliche reisen nur mit den Eltern und andere nur mit den Freunden.  
Über meine persönlichen Erfahrungen.Wenn ich nicht verheiraten war, fuhr ich die Ferien mit 
Freunden. Jetzt fahre ich mit meiner Familie. Währen der Urlaub besuchen wir Auslande: 
Thailand, Russland.  
Heute in meinem Heimatland am meistens die Jugendliche reisen mit den Eltern, deshalb das 
billiger ist. Leider unsere Jugendliche bekommen kein Kindergeld wie in Deutschland und die 
Eltern können nicht das Geld für die Reise ihrer Kinder geben. Wenn eine Familie reich ist, haben 
sie eine Möglichkeit, dass ihre Kinder allein oder mit den Freunden reisen, sogar ins Ausland. 
Aber solcher Familie sind nicht so viel in Kasachstan.  
Der Vorteil ist, dass wenn du mit den Eltern fährst, brauchst du weniges Gels als du reist selbst 
oder mit den Freunden. Du brauchst nicht selbst zu kochen. Der Mensch fühlst sich sicherer mit 
den Eltern als selber.  
Der Nachteil ist, dass manchmal die Reise mit den Eltern langweilig ist. Und die Eltern dürfen 
dem Kind abends mit den Freunden unterhalten.  
Zum Abschluss möchte ich sagen, dass jedes Kind mit den Eltern entscheiden sollst, mit wem 
reisen sollst: mit den Eltern, mit den Freunden oder allein.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
***** 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich reise auch mit den Eltern. Mir gefällt das. Ich habe eine 
Frage. 
Wie meinst du, ab welchen Alten sollen die Jugendliche allein oder mit den Freunden reisen? 
 

Computer für jeden Kursraum 
Braucht man Computer im Kursraum? 

Das Thema meiner Präsentation ist Computer für jeden Kursraum.  
Meine Präsentation besteht aus Folgenden Teilen: Zuerst möchte ich Ihnen von meinen 
persönlichen Erfahrungen erzählen.  Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich über Vor- und Nachteile sprechen. Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Computer ist ein Gerät, das uns in unserem Leben hilft. z.B. man kann mit dem Computer ins 
Internet gehen, spielen, mit dem Programm arbeiten. Heutzutage wird der Computer sowohl privat 
als auch im Berufsleben benutzt. Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Ich habe auch 
seit 20 Jahren einen Computer. In meinem Leben spielt Computer sehr wichtige Rolle. Ich benutze 
der Computer fast 4 Stunde am Tag. Wenn ich ein Problem habe, gehe ich am Computer und dann 
suche ich im Internet.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. In meinem Heimatland gibt es 
nicht in jedem Haus einen Computer. Und nur in den ganz reichen Familien hat ein Kind einen 
eigenen Computer. Weil die Computer sehr teuer sind und die Schüler können sich nicht leisten.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile  
Vorteil: Computer in unserem Leben ist ein nützliches Gerät, das unser Leben und unsere Arbeit 
erleichtert. Die Leute können mit dem Computer schneller lernen. Manche Leute haben keinen 
Computer zu Hause, deswegen sie können in der Klassen lernen. 
Nachteil: ich glaube, dass Computer sehr schlecht für die Augen ist. Wenn Sie jeden Tag am 
Computer arbeiten, dann brauchen sie eine Brille.  
Meiner Meinung nach ist Computer sehr nützlich und Ich kann mir ein Leben ohne Computer 
nicht mehr vorstellen.  
Das war meine Präsentation. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
 

Computer spielen  
(soll man Computerspiele spielen?) 

Das Thema meiner Präsentation ist Computer spielen.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Ich habe schon als kleines Kind Computerspiele 
gespielt. Mein Bruder hat mir gezeigt, wie das geht und ich fand es toll. Ich finde es cool, immer 
mit vielen Leuten im Internet verbunden zu sein. Ich spiele oft mit meinem Smartphone.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. In meinem Heimatland ist es so 
wie in Deutschland: Es gibt Kinder, die gern zu Hause bleiben und am Computer spielen. Die 
meisten jungen Leute sind aber lieber draußen und spielen mit anderen Kindern. Viele Eltern sind 
auch nicht damit einverstanden, dass die Kinder immer vor dem Computer sitzen.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile. 
Es ist ein Vorteil, man kann beim Spielen etwas lernen. z.B. es gibt interessante Spiele: Strategie 
oder Detektivspiele... sogar man kann seine Sprache bessern.  
Ein Nachteil bei den Computerspielen ist, dass die Kinder dann viel zu Hause sitzen und sich nicht 
bewegen. und es schadet ihren Augen.  
Meiner Meinung nach soll man vielleicht nur eine Stunde am Tag vor dem Computer sitzen.  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
 

Kinder und Fernsehen 
Das Thema meiner Präsentation ist Kinder und Fernsehen.  
Die Kinder sehen viel fern. Heutzutage das ist ein wichtiges Thema. und die Eltern sind gestresst 
und haben nicht zu viel Zeit für die Kinder. Wenn die von der Schule kommen, machen sie immer 
Fernsehen. Es gibt viele Kinderfilme. Sie sehen Kinderfilme und Sie sehen auch Erwachsene 
Filme.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Mein Bruder hat ein Kind. Er sieht jeden Tag 3 
Stunde, manchmal 4 Stunde Fernsehen.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. Bei uns in Kasachstan viele 
Kinder sehen fern. z.B. Wenn die Kinder nach Hause kommen, machen Fernsehen an. Sie schlafen 
mit Fernsehen, Sie hören Musik mit Fernsehen.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile. 
Fernsehen ist lustig für Kinder. z.B. Nach der Schule sind die Kinder sehr müde, dann sie können 
vor dem Fernsehen sitzen, um zu entspannen.  
Es ist Nachteil, dass Fernsehen viele Zeit nimmt. Es schadet ihre Augen. Nach der Schule machen 
die Kinder nicht ihre Hausaufgabe und ich denke, das ist nicht so gut. 
Meiner Meinung nach sollen die Kinder Maximum 1 Stunde pro Tag fernsehen.  
Das war meine Präsentation. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
 

 
 
 

Alltag mit oder ohne Fernseher? 
Über das Thema Fernseher wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über 
Thema Alltag mit oder ohne Fernseher? sagen. Meine Präsentation besteht aus folgenden 
Teilen. Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen. Danach 
beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland. Dann möchte ich die Vor- und Nachteile 
nennen. Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Das ist sehr interessantes Thema. Ich sehe keinen Fernseher. Ich lese lieber die Bücher oder gehe 
spazieren. Natürlich, surfe ich im Internet, kann einige Filme sehen, aber ich mache das selten. Ich 
finde den Fernseher langweilig und habe keine Lust die Werbung oft zu sehen.  
Heute in meinem Heimatland in jeder Familie gibt’s ein oder zwei Fernsehern zu Hause. Zum 
Beispiel, für die Eltern und für die Kinder. Die Menschen sehen den Fernseher jeden Tag: 
Nachrichten, Filmen, Shows, Trickfilmen. Leider heute in der Kasachstan gibt’s eine Situation, 
dass sogar kleine Kinder den Fernseher sehen. Das ist schlecht für die Gesundheit.  
Der Vorteil ist, dass der Fernseher manchmal nützlich ist, wenn einem Mensch langweilig ist und 
ein Mensch hat keine Varianten ohne Fernseher zu unterhalten.  
Der Nachteil ist, dass der Fernseher nicht gut für die Gesundheit ist, besonders für die Kinder. 
Kleine Kinder sollen so wenig fernsehen.  
Ich denke, dass die Menschen sollen weniger fernsehen. Die Bücher lesen oder spazieren gehen ist 
besser als fernsehen.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich glaube, dass der Fernseher nicht schlecht ist. Ich sehe den 
Fernseher fast jeden Tag, ich mag die Nachrichten sehen.  
Ich habe dazu eine Frage.  
Warum denkst du, dass der Fernseher schlecht für die Gesundheit ist? 
 

Kinder und Handy 
Das Thema meiner Präsentation ist Kinder und Handy.  
Heutzutage haben viele Kinder ein Handy. Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Als 
ich Kind war, gab es keine Handys, aber heutzutage darüber viele Menschen diskutieren. z.B. aber 
jetzt mein kleiner Bruder ist 7 Jahre alt und hat ein Handy.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. In Kasachstan wollen alle Kinder 
ein Handy haben. Sie wollen ein teureres Handy haben und wollen viel spielen mit dem Handy. 
Mein Cousin ist 4 Jahre alt und spielt mit dem Handy jeden Tag anstatt im Hof mit anderen 
Kindern zu spielen.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile.  
Es ist ein Vorteil, dass wir mit alle Freunden kommunizieren können.  
Es ist ein Nachteil, dass Handy das Lernen stört. 
Meiner Meinung nach können sie das Handy benutzen, nur wenn es wichtig ist.  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  

 
Gemeinsames Abendessen 

(Brauchen die Familien ein gemeinsames Abendessen?) 
Das Thema meiner Präsentation ist gemeinsames Abendessen.  
Die gemeinsame Mahlzeit mit der Familie ist heutzutage leider weniger als Vergangenheit.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Ich esse oft mit meinen Eltern ein gemeinsames 
Abendessen. Wir versuchen so oft wie möglich zusammen zu essen.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. Die meistens  haben ein 
gemeinsames Abendessen. Während die Erwachsenen zur Arbeit gehen, sind Kinder in der Schule 
und haben die Eltern keine Zeit für ein gemeinsames Mittagessen. Darum schöner, wenn man dann 
jedenfalls am Abend gemeinsam am Tisch sitzen kann.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile. 
Vorteil: ich liebe es: das Essen mit der Familie oder mit der Freunden. Ein gutes Essen, mit lieben 
Menschen am Tisch und nette anregende Gespräche – was will man mehr? Man kann dabei 
wunderbar den Alltagsstress entspannen. Mit der ganzen Familie schmeckt das Essen gleich 
doppelt so gut und ist es noch gesund.  
Nachteil: In einigen Familien läuft während des Essens der Fernseher oder Handy. Beim Essen 
sollte man sich immer Zeit lassen. Soll man nicht schnell wieder vor dem Fernseher oder 
Computer zu sitzen.  
Meiner Meinung nach sollte man versuchen, wenigstens einmal am Tag gemeinsam bei Tisch zu 
sitzen. Gemeinsam Kochen kann ebenso eine Verbindung schaffen, wie andere gemeinsame 
Tätigkeiten.  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  

 
Sollen Frauen und Männer sich die Arbeit im Haushalt teilen? 

Über das Thema Beziehungen zwischen Frauen und Männer wird heute viel diskutiert. In 
meiner Präsentation mochte ich über Thema Sollen Frauen und Männer sich die Arbeit im 
Haushalt teilen? sagen. 
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen. 
 Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen.  
Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen.  
Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Ich denke, dass die Frauen und Männer sollen die Arbeit im Haushalt teilen. Meine Mutter und 
Vater teilen die Arbeit und ich meine, dass es ganz normal ist.  
Heute in meinem Heimatland mehrere Paare teilen ihre häuslichen Aufgaben. Zum Beispiel, die 
Frau soll kochen, waschen und bügeln und der Mann soll staubsaugen und alles reparieren. Die 
Eltern lernen ihre Kinder auch so machen. 
 Der Vorteil ist, dass in diesem Fall die Frauen und Männer nicht so müde sind, weil sie ihre 
Aufgaben zu Hause teilen.  
Der Nachteil ist, dass wenn der Mann viel arbeitet und wenn er noch zu Hause helfen wird, wird er 
sehr müde.  
Anschließend möchte ich sagen, dass es normal ist, wenn die Frauen und Männer seinen 
Hausaufgaben teilen.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
***** 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Mein Mann hilft mir auch zu Hause und ich denke auch, dass es 
ganz normal ist. Ich habe dazu eine Frage.  
Wie meinst du, sollen die Männer kochen? 
 
 
 
 
 
 

 
Sollen die Eltern die Kinder anziehen 

(Selbständigkeit oder Wahl der Eltern die Kleidungen für die Kinder)  
Das Thema ist immer aktuell. Als ich klein war, habe ich die Kleidungen getragen, die meine 
Eltern mir gekauft haben. Heute kaufe ich die Sachen selbst.  
In Russland tragen viele Kinder Jeans und T-Shirts. Die meisten Jugendlichen haben nicht genug 
Geld, um teure Sachen zu kaufen. z.B. Eine italienische Firma gefällt meinem älteren Sohn und 
ich gebe ihm Geld. 
Es gibt immer Vor- und Nachteile. Die Kinder träumen oft von Markenkleidungen. Aber die 
Markenkleidung ist oft nur für kurze Zeit modern und man muss immer wieder viel Geld 
ausgeben.  
Das ist ein großer Nachteil. Wenn die Kinder selbst, welche Kleidung tragen, auswählen, ist es 
natürlich ein Vorteil.    
Meiner Meinung nach ist es am besten, wenn die Eltern Sachen kaufen, in denen ihre Kinder sich 
gut fühlen. 
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 

 
Sollen 18-jährige allein wohnen? 

Über das Thema Eltern und Kinder wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Sollen 18-Jährige allein wohnen? sagen.  
- Das ist sehr interessantes Thema.  
Ich denke, dass die Kinder mit ihren Eltern wohnen können, solange sie keine eigene Familie 
haben. Zum Beispiel, habe ich mit meinen Eltern bis 19 Jahren gelebt. Dann habe ich meinen 
zukünftigen Mann getroffen, und wir haben angefangen zusammen zu leben. Zuerst haben wir mit 
den Eltern gelebt. Dann haben wir angefangen, getrennt von den Eltern zu leben.  
Heute in meinem Heimatland leben fast alle jungen Menschen zusammen mit den Eltern. Und sehr 
oft die Kinder mit ihren Familien noch bei ihren Eltern leben. Solche Situation ist, dass die Eltern 
den Kindern getrennte Wohnungen nicht kaufen können. Auch nicht jede Familie eine Wohnung 
mieten können, weil es sehr teuer ist. Deshalb ist nur eine Möglichkeit, bei ihren Eltern leben.  
Der Vorteil ist, dass es eine Möglichkeit ist um das Geld zu sparen. Die Kinder bezahlen kein Geld 
für die Miete und brauchen nicht einen Kredit aufzunehmen. Wenn eine Familie Kinder haben, 
können Großeltern die Enkel babysitten. Außerdem können die Kinder ihren Eltern auf dem 
Haushalt helfen.  
Der Nachteil ist, dass in diesem Fall die Konflikte und Streitigkeiten in der Familie sein können. 
Es ist auch schwierig für die Eltern die Beratung für die Kinder nicht zu geben. Das Problem ist, 
dass diese Beratung nicht immer nötig ist.  
Also, ich denke, dass Kinder mit ihren Eltern wohnen können, solange sie keine eigene Familie 
haben. Dann sollen sie getrennt von ihren Eltern leben. 
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
***** 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich glaube auch, dass Kinder mit ihren Eltern wohnen können, 
solange sie keine eigene Familie haben.  
Ich habe dazu eine Frage.  
Wohnst du mit den Eltern?  
Wenn ja, möchtest du selbst ohne die Eltern wohnen und warum? 
 

Sollen Kinder selbst entscheiden, was sie mit ihrem Taschengeld machen? 
Über das Thema Kinder und Geld wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Sollen Kinder selbst entscheiden, was sie mit ihrem Taschengeld machen? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Zurzeit die Kinder brauchen sein Geld zu haben. In meiner Kindheit leider hatte ich kein 
Taschengeld. Meine Eltern haben wenig verdient und sie haben mir kein Geld gegeben. Sie haben 
mir die Kleidung und die Süßigkeiten selbst gekauft. Aber es wäre sehr gut, wenn ich das 
Taschengeld hätte.  
Heute in meinem Heimatland nicht alle Kinder das Taschengeld haben. Einige Kinder haben das 
Taschengeld, aber das ist nicht großer Betrag. Die Kinder aus Kasachstan kommen kein 
Kindergeld wie in Deutschland. Aber ich denke, dass die Kinder das Taschengeld bekommen 
sollen.  
Der Vorteil ist, dass die Kinder klein Geld für ihre Hobbys oder für die Unterhaltung haben. Sie 
entscheiden selbst, was sie mit dem Geld machen sollen. Das ist finanzielle Erziehung.  
Der Nachteil ist, dass einige Kinder ihr Einkaufen nicht kontrollieren können. In diesem Fall 
kaufen sie die Dinge, welche sie nicht brauchen.  
Zum Abschluss möchte ich sagen, dass jedes Kind mit den Eltern entscheiden soll, braucht er das 
Taschengeld oder nicht. 
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. 
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
***** 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich habe von meinen Eltern das Taschengeld bekommen und ich 
bin glücklich, dass ich es bekommen habe. Ich habe eine Frage.  
Wie meinst du, wie viel Geld als Taschengeld die Kinder bekommen sollen? 
 
Sollen Kinder ein Musikinstrument lernen? 
Über das Thema Kinder und Musik wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Sollen Kinder ein Musikinstrument lernen? sagen. 
Das ist sehr interessantes Thema.  
Heute einige Kinder ein oder zwei Musikinstrumenten lernen. In der Schule hatte ich die 
Musikunterrichte aber ich hatte keine Lust diese Unterrichte zu besuchen. Mir gefällt das nicht. Ich 
lese lieber ein Buch oder gehe spazieren. In der Kindheit meine Eltern haben mir nicht 
vorgeschlagen ein Musikinstrument zu lernen und ich war glücklich.  
Ich habe eine Freundin. Ihre Eltern wollen, dass ihre Tochter Klavier spielen, aber die Tochter 
hasst Klavier. Und sie übt Klavier dreimal pro Woche, weil ihre Eltern das wollen. Ich finde diese 
Situation schrecklich.  
Heute in meinem Heimatland haben die Schüler die Musikunterrichte einmal oder zweimal pro  
Woche in der Schule. Einige Kinder ein Musikinstrument lernen, weil sie Lust dafür haben, oder 
ihre Eltern wollen das. Einige Kinder haben Lust zum Beispiel Klavier spielen, aber haben keine 
Möglichkeit, weil diese Unterrichte sehr teuer kosten. Ich denke, man ein Musikinstrument lernen 
soll, wenn er Lust hat.  
Der Vorteil ist, dass es interessant ist. Das ist ein Hobby oder vielleicht ein zukünftiger Beruf.  
Der Nachteil ist, dass es sehr schwere Arbeit ist, ein Musikinstrument zu lernen, weil man jeden 
Tag üben muss um gute Erfahrung zu bekommen.  
Also, ich denke, dass man ein Musikinstrument lernen soll, wenn er Lust, Zeit und Motivation ha t.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich spiele gern Klavier. Das gefällt mir sehr und spiele ich ganz 
gut. Ich habe Lust das Klavier lernen und meine Eltern mich unterstützen. 
Ich möchte dich fragen. Magst du die Musik hören? 
 



Должен ли ребенок иметь отдельную комнату 
Sollen Kinder eigenes Zimmer haben? 

Über das Thema Kinder und Eltern wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Sollen Kinder eigenes Zimmer haben? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema. Zum Beispiel, hatte ich in der meine Kindheit kein eigenes 
Zimmer. Ich habe mit meiner zwei Schwestern zusammen gewohnt. Das war nicht bequem. Aber 
unsere Wohnung war nicht so groß, dass ich eigene Zimmer haben könnte. Obwohl ich eigenes 
Zimmer sehr haben wollte.  
Heute im meinem Heimatland nicht alle Kinder eigene Zimmer haben Nicht alle Familie große 
Wohnung haben, deshalb sehr oft in der eine Wohnung zwei oder drei Kinder wohnen. Aber 
manchmal auch können sie sehen, dass in eine kleine Wohnung mit einem Zimmer können vier 
oder fünf Menschen wohnen. Das sind Eltern und ihre Kinder. Leider in meinem Land nicht jede 
Familie können große Wohnung oder Haus kaufen, weil sie kleinen Lohn haben.  
Der Vorteil ist, dass die Kinder keine Egoisten werden. Noch in der Kindheit sie lernen zusammen 
mit anderen Kindern wohnen.  
Der Nachteil ist, dass manchmal die Kinder ihren Freunden einladen wollen. Und das ist nicht 
bequem die Freunde einladen hin, wo dein Bruder oder deine Schwester wohnen. Natürlich, 
eigenes Zimmer ist besser Variante  
Ich denke, dass die Kinder sollen eigene Zimmer haben. Wenn die Familie können das ihren 
Kindern erlauben, ist das nicht schlecht. Zum Beispiel, meine Töchter wird eigene Zimmer haben 
und ich denke, dass es ist sehr gut. 
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich glaube auch, dass die Kinder sollen eigene Zimmer haben. Ich 
habe dazu eine Frage.  
In welchem Alter sollen Kinder eigene Zimmer haben? 
 

Hotel Mama. Sollen junge Leute bei ihren Eltern wohnen?  
Отель Мама. Должны ли молодые люди жить с родителями? 

Über das Thema Eltern und Kinder wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Sollen junge Leute bei ihren Eltern wohnen? sagen. 
Das ist sehr interessantes Thema. Ich denke, dass Kinder mit ihren Eltern wohnen können, solange 
sie keine eigene Familie haben. Zum Beispiel, habe ich mit meinen Eltern bis 18 Jahren gelebt. 
Dann habe ich meinen zukünftigen Mann getroffen, und wir begannen zusammen zu leben. Zuerst 
haben wir mit Eltern gelebt. Dann fingen wir an, getrennt von Eltern leben.  
Heute im meinem Heimatland fast alle jungen Menschen zusammen mit Eltern leben. Und sehr oft 
die Kinder mit ihren Familien noch bei ihren Eltern leben. Solche Situation ist, dass die Eltern den 
Kindern getrennte Wohnungen nicht kaufen können. Auch nicht jede Familie eine Wohnung 
mieten können, weil es sehr teuer ist. Deshalb ist nur eine Möglichkeit, bei ihren Eltern leben. 
Die Vorteile sind, dass Geld sparen und auch die Kinder brauchen nicht so viel Geld für die Miete 
zu bezahlen oder einen Kredit aufnehmen. Wenn eine Familie Kinder haben, können Babysittern 
Großeltern die Enkel. Außerdem können Kinder ihrer Eltern auf dem Haushalt helfen.  
Der Nachteil ist, dass kann es zu Konflikten und Streitigkeiten in der Familie zu sein. Es ist auch 
schwierig für die Eltern die Beratung für Kinder nicht geben. Das Problem ist, dass diese Beratung 
nicht immer nötig.  
Also, ich denke, dass Kinder mit ihren Eltern wohnen können, solange sie keine eigene Familie 
haben. Dann sollen sie getrennt von ihren Eltern leben.  
Ich glaube auch, dass Kinder mit ihren Eltern wohnen können, solange sie keine eigene Familie 
haben. Ich habe dazu eine Frage.  
Sollen Kinder helfen ihren Eltern, wenn sie getrennt leben? 
 

Brauchen Kinder Kochunterricht? 
Über das Thema Essen und Kochen wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Brauchen Kinder Kochunterricht? sagen.  
- Das ist sehr interessantes Thema. Zurzeit viele Kinder können nicht kochen, weil die Eltern selbe 
den Kindern kochen. 
In meiner Kindheit habe ich manchmal auch selber für mich gekocht. Natürlich meine Eltern 
haben am meistens selber gekocht, aber ich habe ihnen auch geholfen. Ich denke, dass es ganz 
normal ist. Meine Mutter hat mich zu kochen gelernt. Deshalb in 12 oder 13 Jahre konnte ich viele 
Speisen gekocht. Und hatte ich auch Kochunterrichten in der Schule. Natürlich hatte ich nicht zu 
vielen Kochunterrichten, aber es war ganz interessant. Ich mag sehr kochen und versuche neue 
Speisen zu kochen.  
 Heute in meinem Heimatland am meistens die Kinder helfen seinen Eltern zu kochen. Viele 
Kinder haben die Kochunterrichte in der Schule, aber nicht oft. Die Eltern in Kasachstan lernen 
seine Kinder zu kochen. Das ist sehr wichtig, dass die Tochter kochen kann, besonders das man im 
kleinen Dorfe schätzt. Aber leider gibt’s die Kinder, die sehr faul sind und nicht kochen möchten. 
Das sind sehr nützliche Kenntnissen fürs Leben, besonders fürs Mädchen.  
Der Vorteil ist, dass die Kinder das Essen selbe für sich oder für die Verwandten vorbereiten 
können. Besonders das ist wichtig fürs Mädchen, weil sie in der Zukunft für ihren Mann und ihre 
Familie kochen kann. Und das Kochen kann als ein Hobby sein, es wird ein Wunsch um die neuen 
Speisen zu eröffnen und zu kochen.  
Die Nachteile ist, dass manchmal einige Eltern zwingen ihre Kinder ganze Zeit kochen, jeden Tag 
und zu viel und in diesem Fall die Kinder haben keine Lust in der Zukunft zu Kochen. In diesem 
Fall die Kinder müssen nur kochen und haben keine Zeit für sich.  
Ich denke, dass alles in Maßen sein sollte. Ich glaube auch, dass die Kinder kochen sollen und 
seine Eltern zu kochen helfen. Ich habe dazu eine Frage.  
Was kochst du sehr gerne? Wie meinst du, ab welche Alter sollen Kinder zu kochen 
anfangen? 

 
Sind Ganztagsschulen zu empfehlen? 

Über das Thema Schule wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über Thema 
Sind Ganztagsschulen zu empfehlen? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema. Zurzeit viele Eltern entscheiden, ob ihre Kinder den ganzen Tag 
in der Schule bleiben sollen. In meiner Kindheit habe ich nicht ganzer Tag in der Schule 
geblieben. Ich bin nach den Unterrichten nach Hause gegangen, dann habe ich meine 
Hausaufgaben gemacht und dann hatte ich die Zeit, um spazieren zu gehen oder mit den Freunden 
zu spielen.  
Heute in meinem Heimatland nicht alle Kinder den ganzen Tag in der Schule bleiben. Erstens, das 
ist nicht kostenlos und nicht alle Eltern haben eine Möglichkeit zu zahlen. Und einige Kinder 
wollen nicht nachmittags in der Schule bleiben, deshalb gehen sie nach Hause. 
Der Vorteil ist, dass in diesem Fall haben sie freie Zeit fürs Hobby oder den Eltern zu helfen. Auch 
die Kinder entscheiden selbst, wann sie die Hausaufgaben machen sollen.  
Der Nachteil ist, dass wenn ein Kind in der Schule bleibt, er muss machen, was der Lehrer sagt.  
Ich denke, dass die Kinder sollen nach den Unterrichten nach Hause gehen. Aber wenn ein Kind 
faul ist, dann es wird nicht selbst die Hausaufgaben machen, deshalb es ist besser, wenn es in der 
Schule bleibt.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Wie meinst du, wie viel Stunde sollen die Kinder in der 
Schule nach den Unterrichten bleiben? 

Sollten Schüler jobben? 
Über das Thema Arbeit wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über Thema 
Sollten Schüler jobben? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Zurzeit einige Schüler versuchen eine Arbeit zu finden, um das Geld für sich zu verdienen. Wenn 
ich als Schüler war, hatte ich eine kleine Arbeite. Ich habe am Wochenende 4-5 Stunden pro Tag 
gearbeitet. Das war schön, weil ich eigenes Geld hatte und konnte sich etwas zu kaufen.  
Heute in meinem Heimatland suchen einige Schüler für sich einen Minijob. Einen Job am 
Wochenende oder nach den Unterrichten. Sie verdienen nicht zu großes Geld, aber das ist besser, 
als nichts zu bekommen. Ich finde eine Arbeit für die Schüler sehr interessant.  
Die Vorteile. Sie können die Arbeitswelt kennenlernen, neue Bekannten bei der Arbeit finden, 
mehr Taschengeld haben und natürlich sie lernen die Verantwortung zu übernehmen  
Die Nachteile. Wenn sie arbeiten, haben sie weniger Freizeit fürs Hobby und Hausaufgaben. Sie 
haben weniger Zeit fürs Lernen.  
Zum Abschluss möchte ich sagen, dass die Schüler jobben gehen dürfen und sollten.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Wenn ich als Schülerin war, dürfen meine Eltern nicht mir eine 
Arbeit suchen. Aber ich denke, dass es gute Möglichkeit für die Schüler ist um weniger Geld zu 
verdienen. Ich habe dazu eine Frage.  
Wie ist besser für die Schüler: arbeiten am Wochenende oder am werktags? 

 
Sollten schon 16-Jährige den Autoführerschein machen dürfen? 

Über das Thema Autoführerschein und Jugendliche wird heute viel diskutiert. In meiner 
Präsentation mochte ich über Thema Plastikgeschirr – ja oder nein? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema. Zurzeit fast alle Jugendliche wollen den Autoführerschein haben. 
Ich habe meinen Autoführerschein bekommen, wenn ich 24 Jahre war. 
 Heute in meinem Heimatland nicht alle Jugendliche können ihren Autoführerschein bekommen, 
deshalb das zu teuer ist. Die Jugendliche können bei uns ab 18 Jahre den Autoführerschein 
bekommen.  
Sollten schon 16-Jährige den Autoführerschein machen dürfen?  
Der Vorteil ist, dass die Jugendliche die Mobilität auf dem Land bekommen können.  
Die Nachteile sind, dass es gefährlich und sinnvoll ist. Also, ich denke nicht dass alle Jugendlichen 
in dem Alter schon reif und verantwortungsbewusst an diese Sache rangehen. Die meisten sind in 
dem Alter noch in der Pubertät, in dieser Zeit findet ein starker Konkurrenzkampf bei den Jungen 
statt.  
Wenn schon da den Menschen vorgeführt wird, wer das teuerste Auto hat denken Jugendliche 
womöglich dass dies das Wichtigste im Leben ist. In vielen Ländern in den dieser Beschluss 
gefasst wurde, sind weitaus mehr Unfälle passiert als anderswo.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich finde es ist die Verantwortung viel zu groß, dass man mit 16 
schon fahren darf. Ich bin der Meinung, dass mit 18 früh genug ist. Ich habe dazu eine Frage.  
Warum wollen die Jugendliche den Autoführerschein ab 16 Jahre bekommen? 

 
 

Einkaufen im Internet  
(soll man im Internet einkaufen?) 

Das Thema meiner Präsentation ist Einkaufen im Internet. 
Heutzutage gibt es verschiedene Seite im Internet, das man einkaufen kann. Jetzt geht es um meine 
persönlichen Erfahrungen. Ich habe viele Erfahrung mit Einkaufen im Internet. Meistens kaufe ich 
Kleidung, Sportsachen und Freizeit Artikel online. Vor kurzem habe ich mir einen Schuh online 
bestellt und war sehr zufrieden damit, aber mein Freund hat ein Handy im Internet gekauft und das 
war kaputt.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. In meinem Heimatland ist 
Einkaufen im Internet nicht so beliebt. Viele Menschen finden diese Art des Einkaufens gefährlich 
und haben Angst vor Betrügern. 
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile  
Ein Vorteil von Einkaufen im Internet ist das große Angebot. Außerdem ist das bequem, etwas 
von zu Hause zu bestellen und meistens ist es sogar billiger. Wir können 24 Stunden am Tag, 7 
Tage in der Woche die Produkte Ihrer Wahl bestellen. z.B. wenn man etwas kaufen will, 
normalerweise muss man in die Stadt gehen. von einem Geschäft zu dem anderen Geschäft. 
Manchmal gibt es das nicht was man will. Aber im Internet Sie können ganz schnell finden. Sie 
sitzen ganz gemütlich zu Hause. z.B. ich setze mich zu Hause am Computer und dann ganz 
gemütlich suche ich z.B. eine Kamera oder nach halb Stunde finde ich eine Kamera dann bestelle 
ich die Kamera und am nächsten Tag bekomme ich die Kamera per Post.  
Aber natürlich gibt es auch Nachteile. Es kann passieren, dass die Bestellung zu spät ankommt, 
oder die Beschreibung war nicht richtig. Außerdem kann man die Ware nicht an- oder 
ausprobieren.  
Meiner Meinung nach hat Einkaufen im Internet sowohl Vorteile als auch Nachteile. Ich finde es 
gut, wenn man beide Möglichkeiten hat: online und im Geschäft. Dann findet man mit Sicherheit 
immer das richtige Produkt. Trotzdem sollten wir oft auf Supermarkt gehen. Aber wenn wir keine 
Zeit haben, ist das Einkaufen im Internet die beste Lösung um Zeit zu sparen.  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit: 
 

Internet Unglauben 
(Sind Informationen im Internet richtig oder falsch?) 

Das Thema meiner Präsentation ist Internet Unglauben. 
Was ist eigentlich Internet Unglauben? z.B. Ich möchte etwas über Internet kaufen, aber ich weiß 
nicht, ob die Ware richtig ist. Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Wir können uns 
mit Internet informieren. Gestern habe ich etwas gelesen, aber heute weiß ich, dass es falsch war.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. Bei uns gibt es viele Seite, aber 
sie kann man nicht vertrauen. Früher gab es weniger Seite als heute. in Kasachstan kann man 
durch das Internet viele Sachen aussuchen und einkaufen. 
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile  
Es gibt bekannte Seite, man kann einfach zu vertrauen. aber Nachteil: ich habe eine Schuhe 
gekauft, aber die Schuhe waren kaputt. Mein Freund hat ein Handy bestellt, aber Handy war kaputt 
und funktioniert nicht.  
Meiner Meinung nach gibt es viele Information, die nicht wahr. Wir sollen aus bekannter Seite 
benutzen.  

Das war meine Präsentation. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
 
 
 
 
 
 
 

 
Internet (soll man Internet benutzen?)  

Das Thema meiner Präsentation ist Internet. 
Heutzutage spielt das Internet eine große Rolle im Leben von Menschen. und man kann nicht 
unser Leben ohne Internet vorstellen.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Ich selbst bin sehr abhängig von dem Internet. 
Ich benutze es für alles. Jeden Tag benutze ich Facebook und Google und schicke ich viele E-
Mail. z.B. Wenn ich die Universität besuchen möchte, wenn ich eine Ware kaufen möchte, wenn 
ich einen Film sehen möchte, wenn Ich den Song lade, gehe ich ins Internet.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. Im meinem Heimatland benutzen 
auch viele Leute Internet, besonderes die Studenten, die keine Zeit haben, um in die Bibliothek zu 
gehen, denn der Unterricht dauert manchmal bis Abend. 
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile.  
Vorteil: Toll ist, dass ich mit einem Klick alles finden kann, was ich will. Man kann viele 
Informationen aus dem Internet bekommen, sogar spart man viele Zeit. z.B. ich habe selbst einfach 
per Internet zum Zertifikat B1 angemeldet. Man kann E-Mail senden, viele Information finden, 
neue Menschen kennen lernen, die Filme sehen und Musik hören, Informationen suchen, Kontakt 
mit Freunden. 
Nachteil: Das Internet kann abhängig machen, ist gefährlich, wenn die fremde Leute Personaldaten 
stehlen, sind nicht alle Informationen richtig, die man findet.  
Meiner Meinung nach ist Internet nützlich und jeder muss lernen richtig das Internet zu benutzen.  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 

 
Можно ли встретить любовь в интернете 
Kann man die Liebe im Internet zu finden? 

Über das Thema die Liebe wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über 
Thema Kann man die Liebe im Internet zu finden? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema. Heute mehr Leute so viel Zeit im Internet verbringen. Einige 
Leute versuchen, die Liebe im Internet zu finden. Sie sind auf Dating-Sites registriert und 
kommunizieren. Ich finde das nicht so gut. Ich habe noch nie auf Dating-Sites registriert. Zum 
Beispiel, meiner zukünftiger Mann traf ich in der Realität, bei der Arbeit.  
Heute im meinem Heimatland viele Leute sich im Internet kennenlernen, so viel Zeit im Internet 
verbringen. Auch auf der Suche nach Liebe auf den sozialen Netzwerken.  
Ich weiß nicht die Vorteile der Suche nach Liebe im Internet. Es ist nur eine Verschwendung von 
Zeit. Es ist besser, die Menschen im realen Leben treffen.  
Der Nachteil ist, dass Leute so viel Zeit im Internet verbringen. Auch in diesem Fall kann es viele 
betrügen. Die Leute können Fotos anderer Leute benutzen und überhaupt zu anderen Menschen 
sein. 
 Also, ich denke, dass im Internet die Liebe nicht finden kann. Es ist besser, mit Menschen im 
realen Leben zu kommunizieren. 
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich glaube, dass im Internet die Liebe nicht finden kann. Ich habe 
dazu eine Frage.  
Was denkst du, wo es am besten kennenlernen? 
 

Soziale Netzwerke wie Facebook 
Über das Thema Soziale Netzwerke wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Soziale Netzwerke wie Facebook sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Zurzeit mehrere Menschen kommunizieren in den sozialen Netzwerken. Ich benutze die sozialen 
Netzwerke, das gefällt mir. Ich habe viele Freunde und ich kommuniziere mit ihnen sehr oft. Ich 
mag die Fotos meiner Freunde sehen und kommentieren. Ich habe viele Freunde im Ausland und 
ich habe keine Möglichkeit ohne soziale Netzwerke mit ihnen zu kommunizieren. Deshalb ich 
mag die sozialen Netzwerke.  
Heute in meinem Heimatland am meistens die Menschen benutze sozialen Netzwerke. Aber gibt’s 
ein Problem, dass die Menschen sehr oft die sozialen Netzwerke benutzen. Fast ganzen Tag und 
leider haben sie keine Zeit in der Realität mit den Freunden zu treffen. Aber überhaupt finde ich 
die sozialen Netzwerke nützlich.  
Die Vorteile. Du lernst neue Leute kennen. Die soziale Netzwerke sind am meistens kostenlos. 
Das ist schnelle und direkte Kommunikation und breite Möglichkeiten.  
Die Nachteile sind, dass die Kommunikation mit „realen“ Personen geht immer mehr verloren. 
Die Daten im Internet sind nicht immer sicher, das kann gefährlich sein. Und auch dort gibt’s 
große Möglichkeiten der Manipulation. 
 Zum Abschluss möchte ich sagen, dass die sozialen Netzwerke nützlich sein werden, aber wir 
müssen sie richtig benutzen. 
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich finde auch die sozialen Netzwerke nützlich und ich 
kommuniziere auch gerne mit meinen Freunden.  
Ich habe für dich eine Frage. Wie viel Stunden pro Tag kommunizierst du in den sozialen 
Netzwerken?Welches soziale Netzwerk benutzen Sie? 
 
Wie viele Freunde hast du?' Ist Facebook nützlich? Сколько у тебя друзей? Фейсбук 
необходим? 
Über das Thema Soziale Netzwerke und besonders Facebook wird heute viel diskutiert. Immer 
wieder wird betont, dass wir so viel Zeit im Facebook machen. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Ist Facebook nützlich? sagen. 
Das ist sehr interessantes Thema. Es gibt verschiedene Arten von Soziale Netzwerke – Twitter, 
Vkontakte, Instagramm. Aber sehr populär Soziale Netzwerk ist Facebook. So viele Leute im 
Facebook schreiben einander. Ich habe mich bei verschiedenen sozialen Netzwerk angemeldet. Ich 
finde das normal! 
Im meinem Heimatland so viele Leute im Facebook angemeldet. Sie schreiben dort über alles und 
downloaden ihre Fotos. Kleine Kinder sind auch im Facebook.  
Der Vorteil ist da, dass Menschen mit Menschen aus der ganzen Welt zu kommunizieren.  
Der Nachteil ist aber die mehrere Leute so wenig ihren realen Freunden kommunizieren. Ich 
glaube, dass die soziale Netzwerke so viel Zeit nehmen. Ich finde besser mit Freunden in Realität 
zu treffen. Das ist interessanter, als im Internet schreiben. Besonders die soziale Netzwerke sind 
schlecht für die Kinder. Zurzeit kleine Kinder immer vor dem Computer sitzen und in der soziale 
Netzwerke zu schreiben. Das ist sehr schlecht für die Gesundheit.  
 Ich denke, dass die Kinder sollen in Freizeit lieber Buch lernen oder spazieren gehen. Das ist 
meine Meinung.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksam 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich habe dazu eine Frage.   
Sind deine Freunde im Facebook oder andere soziale Netzwerke? Wie lang hast du im 
Facebook angemeldet? 

 
 

 
Englisch (soll man Englisch können?) 

Das Thema meiner Präsentation ist Englisch lernen.  
Es ist heutzutage sehr wichtig, viele Sprachen zu sprechen, um sich mit jemandem zu 
verständigen. Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Ich kenne drei Sprachen. 
Russisch, Kasachisch und Deutsch. Als ich Kind war, ging ich zur Sprachschule. Ich habe seit 
zwei Jahren Kasachisch gelernt. Ich habe einen Internetfreund. Ich spreche mit ihm so schreibe 
immer auf Deutsch.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation im Kasachstan sprechen. In Kasachstan lernt jeder Schüler 
von der Grundschule bis zum Gymnasium Kasachisch, Englisch. Ich glaube, das liegt daran, dass 
wir im Unterricht zu viel Grammatik lernen und zu wenig sprechen. 
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile.  
Es ist ein Vorteil, dass wir andere Kulturen kennenlernen. z.B. Ich sehe einen Film. 
Amerikanischen Film, Ich verstehe, was sie sagen und ich weiß schön und ich habe Spaß dabei 
und verstehe ich, wie die Amerikanern leben. Man kann im Ausland studieren. Es ist eine große 
Hilfe, wenn man die Sprache schon kann, um in ein unbekanntes Land zu gehen.  
Es ist ein Nachteil, dass es so viel Zeit und Geld kostet. Außerdem finde ich Sprachenlernen sehr 
anstrengend und schwierig. Wenn man in der Schule die Fremdsprachen nicht gut gelernt hat, ist 
es später nicht leicht, gut sprechen zu lernen.  
Meiner Meinung nach sollte man Englisch als zweite Fremdsprache lernen und auch mit Englisch 
kann man sich fast überall verständigen. (Englisch ist sehr wichtig, denn spricht man es fast 
überall)  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
 

Sprachlernen mit dem PC (Soll man mit dem Computer lernen?) 
Das Thema meiner Präsentation ist Sprachlernen mit dem Computer.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Also, ich selbst benutze das Internet, wenn ich 
lerne. Ich schaue bei neuen Wörtern in einem Online-Wörterbuch nach, was die Wörter bedeuten. 
Und manchmal, wenn ich etwas im Kurs nicht verstanden habe, schaue ich auch noch einmal nach 
Erklärungen und Grammatikübungen.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. Bei uns in Kasachstan haben wir 
in der Schule auch mit dem Internet gelernt. Für das Sprachenlernen haben wir das Internet nicht 
genutzt.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile. 
Ich finde, dass man mit dem Computer eine Sprache viel besser und schneller lernen kann. Ich 
habe viele tolle Seiten zum Deutschlernen im Netz gefunden. Das hat also schon viele Vorteile, 
wenn man das Internet nutzt.  
Als Nachteil sehe ich, dass man das Sprechen nicht so gut üben kann. Dafür ist ein Kurs viel 
besser.  
Meiner Meinung nach ist das Lernen in einem Kurs besser, das Internet kann man dann zu Hause 
nutzen, wenn man etwas nicht gut verstanden hat. 
 Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. .  
 

Fremdsprache (soll man mehr Fremdsprachen lernen?) 
Das Thema meiner Präsentation ist Fremdsprache. 
Es ist heutzutage sehr wichtig, viele Sprachen zu sprechen, um sich mit jemandem zu 
verständigen. Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Ich kann 3 Sprachen sprechen,  
Russisch, Kasachisch und Deutsch. Als ich Kind war, ging ich zur Sprachschule. Bei uns ist ein 
Sprachinstitut. Ich habe einen Freund. Ich spreche mit ihm so schreibe immer auf Deutsch.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation im Kasachstan sprechen. Im Kasachstan lernt jeder 
Schüler von der Grundschule bis zum Gymnasium Kasachisch, Englisch. Trotzdem können viele 
Menschen nicht sehr gut Englisch sprechen. Ich glaube, das liegt daran, dass wir im Unterricht zu 
viel Grammatik lernen und zu wenig sprechen.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile.  
Es ist ein Vorteil, dass wir andere Kulturen kennenlernen. z.B. Ich sehe einen Film. 
Amerikanischen Film, Ich verstehe was sie sagen und ich weiß schön und Ich habe Spaß dabei und 
verstehe ich, wie die Amerikanen leben. Man kann im Ausland studieren. Es ist eine große Hilfe, 
wenn man die Sprache schon kann, um in ein unbekanntes Land zu gehen.  
Es ist ein Nachteil, dass es so viel Zeit und Geld kostet. Außerdem finde ich Sprachenlernen sehr 
anstrengend und schwierig. Wenn man in der Schule die Fremdsprachen nicht gut gelernt hat, ist 
es später nicht leicht, gut sprechen zu lernen. Meine Meinung ist, dass jeder man mindestens zwei 
Fremdsprachen sprechen soll.  
Das war meine Präsentation.  

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
 
 

Lohnt es sich eine exotische Sprache zu lernen? 
Über das Thema Fremdsprachen wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Lohnt es sich eine exotische Sprache zu lernen? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Heute mehrere Menschen lernen zwei oder sogar drei Fremdsprachen. Als Fremdsprachen weiß 
ich Deutsch und Kasachisch. Das ist genug für mich. Mir gefällt auch Englisch und Italienisch, 
aber leider habe ich keine Zeit, um neue Fremdsprache zu lernen. Ich möchte nicht eine exotische 
Sprache lernen. Ich habe keine Lust und eine Notwendigkeit zu lernen. 
Heute in meinem Heimatland lernen die Menschen am meistens ein oder zwei Fremdsprachen. Am 
meistens das sind Englisch, Deutsch oder Französisch. Einige Menschen lernen eine exotische 
Sprache, zum Beispiel, Chinesisch oder Japanisch. Aber das ist oder eine Notwendigkeit bei der 
Arbeit, oder ein Hobby. Ich denke, man eine exotische Fremdsprache lernen soll, wenn er Lust hat.  
Der Vorteil ist, dass wenn man eine exotische Sprache weiß, kann man eine gute Arbeit finden. 
Ich meine, die Arbeit, wo die Kenntnisse exotischer Sprache unbedingt ist. Oder wenn man in 
exotischen Staat fährt, kann man mit Menschen auf ihre Sprache sprechen.  
Der Nachteil ist, dass exotische Sprache schwierig zu lernen ist. Wenn man sehr gute Kenntnisse 
haben will, muss man fast jeden Tag die Sprache lernen.  
Also, ich denke, dass man eine exotische Fremdsprache lernen soll, wenn er Lust, Zeit und 
Motivation hat. 
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich denke, dass es toll ist, exotische Sprache zu lernen. Ich 
möchte gerne Japanisch lernen, aber ich studiere und arbeite und habe leider keine Zeit neue 
Sprache zu lernen.  
Ich habe für dich eine Frage.  
Hast du Freunden, die exotische Sprache lernen? Wenn ja, welche Sprache lernen sie? 
 
 

 
 



 
 

Extreme Sport (soll man Extreme Sport treiben?) 
 Das Thema meiner Präsentation ist Extreme Sport. Jetzt geht es um meine persönlichen 
Erfahrungen.  
Heutzutage interessieren sich einige jugendlichen besonders für Extremsportarten. Ich möchte 
Extremsport machen, weil ich die Aufregung erleben möchte. Das ist auch die Möglichkeit, um 
ein interessantes Leben zu erleben.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation im Kasachstan sprechen. In Kasachstan  Jugendliche 
möchten natürlich diese Spielen probieren, weil sie etwas neues erfahren will und einige 
Jugendliche möchten die Extremsportarten probieren, um den Anderen zu zeigen, dass sie sehr 
modern und stylisch sind.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile. 
Vorteil: Wenn man Extremsport macht, will man den Alltag vergessen und dann kann man sich 
gut fühlen und besser arbeiten. Man kann vor Angst sich selbst überwinden und man fühlt sich 
glücklicher.  
Nachteil: Extremsportarten sind sehr gefährlich. Man kann sich verletzen und Unfall haben, wenn 
man Extremspielen spielt. Besonders haben einige Leute Herzprobleme, das kann der Gesundheit 
schaden. Außerdem muss man viel Geld ausgeben und viel Zeit verbringen. Deshalb hat man 
keine Zeit, etwas anderes zu machen.  
Meine Meinung ist, dass die Jugendlichen Extremsport machen sollten, um etwas neues zu 
erfahren und vor dem Spielen muss man sich gut Informationen und Anweisung lesen und 
Schutzkleidung tragen. Außerdem soll man Versicherung haben und wenn man Freizeit und gute 
Gesundheit hat, probieren die Extremsportarten .  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
 

Wie viel Sport ist gesund? Какое количество спорта является здорово? 
Über das Thema Sport und Bewegen wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Wie viel Sport ist gesund? sagen. 
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen. 
 Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen.  
Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen.  
Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Das ist sehr interessantes Thema. Ich mag Sport. Das ist interessant und gesund. Ich treibe Judo. 
Ich gehe zwei- oder dreimal pro Woche im Sportsaal. Auch liebe ich mit Familie wandern. Wir 
wandern oft.  
Heute im meinem Heimatland die Menschen ist nicht sehr aktiv und so wenig bewegen. Erstens, 
sie müssen viel arbeiten und können nicht für Sport etwas Zeit finden. Zweitens, die Mehrheit der 
Sportsaale ist sehr teuer. Leider, nie alle Menschen können im Sportsaal gehen, weil sie kleinen 
Lohn bekommen. Aber Sport das ist super!  
Die Vorteile sind, dass Sport ist gut für die Gesundheit. Und auch das ist interessant mit andere 
Menschen treiben und sprechen. Das ist gemeinsam Interesse.  
Aber ich denke, dass so viel Sport ist nicht gut. Nachdem starkes Training der Mensch ist sehr 
müde. Auch starkes Training ist sehr schlecht für das Herz.  
Also, ich glaube, dass Sport ist gut für die Gesundheit und Leben, aber man soll nicht so viel 
treiben, weil das nicht so gut ist. Ideal ist zwei- oder dreimal pro Woche im Sportsaal gehen. 
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
Ich glaube auch, dass Sport ist gut für die Gesundheit. Ich habe dazu eine Frage.  
Welchen Sport liebst du? Liebst du Extreme Sports? 

 
Sport treiben (Soll man Sport treiben?) 

Das Thema meiner Präsentation ist Sport treiben.  
Viele Leute interessieren sich für die Gesundheit. Sie finden heraus, dass sie für eine gute 
Gesundheit Sport treiben sollten. Manche treiben regelmäßig Sport, manche jedoch nicht.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Meine Gesundheit ist für mich sehr wichtig. Ich 
treibe 4 mal pro Woche Sport. Ich mag Sport treiben z.B. schwimmen, weil das ich mich gesund 
fühle. Ich will auch fit sein, deswegen muss ich ins Fitnessstudio gehen. Seit 8 Monaten gehe ich 
ins Fitnessstudio. Nach dem Training bin ich immer ganz fit.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. Bei uns in Kasachstan treiben die 
Jungen meistens Fußball und die Mädchen Gymnastik. Viele junge Leute gehen gern ins 
Fitnessstudio. 
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile.  
Ein Vorteil: ist der Sport gesund und sehr wichtig im Leben. Sport hilft uns, den Tag fröhlich zu 
beginnen. Man kann seine Freizeit aktiv verbringen, Spaß haben und zeitgleich gesund sein. Man 
kann dadurch Stress abbauen.  
Ein Nachteil vom Sport ist: man muss es regelmäßig machen! Und die Zeit dafür finden!  
Meiner Meinung nach sollte man Sport machen, um sich wohl zu fühlen. und soll man mindestens 
dreimal pro Woche 30 Minuten Sport treiben. Ich denke, dass es sehr gut ist, wenn man 
regelmäßig Sport treibt, es ist gut für die Gesundheit.  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
 

Sport als Beruf 
Über das Thema Sport wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über Thema 
Sport als Beruf sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Zurzeit mehrere Menschen treiben Sport. 
In der Kindheit habe ich auch Sport getrieben. Ich bin auf Kurz- und Mittel Distanzen gelaufen. 
Aber das war nur ein Hobby. Ich wollte nicht Sport als Beruf treiben, weil das echt zu schwer ist 
und das braucht mehr Zeit, um zu treiben, dass ein Ergebnis zu bekommen. Und ich denke, dass 
Berufsport der Gesundheit schadet. 
Heute in meinem Heimatland nicht alle Menschen treiben Sport als Beruf. Einige haben keine 
Lust, andere haben keine Möglichkeiten das zu machen.  
Der Vorteil ist, dass wenn sie ein Talent haben, sie den Erfolg in der Welt des Sports erhalten 
können. 
Die Nachteile. Sie viel trainieren müssen und sie haben wenig Freizeit. Das schadet der 
Gesundheit.  
Zum Abschluss möchte ich sagen, dass Sport gut nur als ein Hobby ist.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. 
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
***** 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich bin auch deiner Meinung. Ich mag auch Sport als Hobby. Und 
ich habe für dich eine Frage.  
Wie oft sollten die Menschen Sport treiben? 

 
 

 
 

Brauchen wir Fitnessstudios? 
Über das Thema Sport und Fitness wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Brauchen wir Fitnessstudios? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema. Zurzeit viele Menschen treiben Sport. Die Menschen wollen 
gesund sein und gute Form haben. Leider heute mehrere Menschen fahren mit dem Auto, den 
ganzen Tag im Büro arbeiten und so wenig sich bewegen. Das ist nicht so gut für die Gesundheit. 
Einige Menschen sind dick und möchten schlank sein. Deshalb die Menschen gehen in die 
Fitnessstudios um Fitness zu treiben. Manchmal treibe ich Sport zu Hause, manchmal gehe in die 
Fitnessstudios. Ich bin nicht faul und treibe gerne zu Hause. Aber in die Fitnessstudios treiben 
andere Menschen und dort kann ich mit den Menschen kommunizieren und zusammen treiben. 
Dann einmal pro Monat gehe ich in die Fitnessstudios.  
Heute in meinem Heimatland nicht so viele Menschen in die Fitnessstudios gehen. Erstens, sie 
arbeiten viel und abends sind sie müde und möchten zu Hause bleiben. Zweitens, nicht alle 
Menschen haben das Geld, um in die Fitnessstudios zu gehen, weil dies Training nicht so wenig 
kosten. Die Menschen in Kasachstan müssen das Geld sparen und sie versuchen zu Hause Sport zu 
treiben, oder überhaupt sie nicht Sport treiben. Sollen die Menschen in die Fitnessstudios gehen?  
Der Vorteil ist, dass das interessant ist, besonders das Training mit dem Trainer. In die 
Fitnessstudios die Menschen können neue Bekannten finden, um zusammen Sport zu treiben. In 
die Fitnessstudios der Trainer zeigt dir, was du machen sollst, er wählt persönliches Programm für 
dich und das gibt gute Resultaten.  
Die Nachteile sind, dass die Fitnessstudios nicht kostenlos sind und manchmal zu viel Geld kosten. 
In kleinen Städten und Dorfe gibt es so wenige Fitnessstudios oder überhaupt keine. Deshalb man 
fährt in die Fitnessstudios so weit von Haus. 
Ich denke, dass der Mensch das Geld hat und in die Fitnessstudios gehen kann, dann es ist sehr 
gute Variante. Dies Training wird gute Resultaten geben. Aber wenn der Mensch zu wenig Geld 
hat, ist es besser zu Hause zu treiben. Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für 
Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant, Ich glaube auch, dass das Training in die Fitnessstudios 
interessant und lustig ist. Ich habe dazu eine Frage.  
Wie lange treibst du Sport zu Hause und wie lange in die Fitnessstudios?  
Hast du persönliches Training mit dem Trainer?  
Gehst du allein oder mit der Freundin? 
Wie heißt das Fitnessstudio, in das Sie gehen? 
 

Hilfe, ich bin zu dick! Ist Schlankheitskur gesund? 
Помогите, я толстый! Похудение – это здорово? 

Über das Thema dicke Leute und Schlankheitskur werden heute viel diskutiert. Immer wieder wird 
betont, dass wir uns unrichtige ernähren und so wenig bewegen. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Ist Schlankheitskur gesund? sagen. 
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen. 
 Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen.  
Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen.  
Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Das ist sehr interessantes Thema. Zum Beispiel, ich bin dick. Ich esse richtig, so viel bewege und 
meine Eltern sind auch dick_ aber meine Schwester und meine Kinder sind schlank. Vielleicht, das 
ist meine Genetik.  
Im meinem Heimatland sind so viel Leute dick und schlank.  
Der Vorteil ist aber, dass zurzeit die Leute gut ernähren müssen. Sie beginnen gesunde_ richtige 
Essen, nicht so viel Fleisch und Süßigkeiten. Und mehr Obst und Gemüse essen. Auch sie 
bewegen so vel. Sie wollen nicht Sport machen.  
Der Nachteil ist aber, dass so viel Leute sind dick. Das ist schlecht für die Gesundheit. Ich denke, 
dass die Schlankheitskur gesund ist. Dicke Leute sollen mehr Obst und Gemüse essen Sport 
machen und spazieren gehen. Das ist gut für die Gesundheit. Das ist meine Meinung.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich glaube auch, dass die Schlankheitskur gesund ist. Ich habe 
dazu eine Frage. Ernährst du richtig und machst du Sport? 
 
 

Brauchen wir Schönheitsideale? 
Über das Thema Schönheit wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über 
Thema Brauchen wir Schönheitsideale? sagen.  
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen. 
 Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen.  
Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen.  
Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Ich brauche keine Schönheitsideale. Schönheit ist Charakter und keine Model Maße. Ich wollte 
nimmer wie ein Star aussehen, ich finde das nicht richtig.  
Heute in meinem Heimatland einige Jugendliche möchten wie ein Star aussehen, sie lesen die 
Tipps von Stars und sie versuchen alles wie ein Star zu machen. Einige Erwachsene auch als ein 
Star aussuchen und machen sich verschiedene plastische Chirurgie. Ich finde das schrecklich. 
Brauchen wir Schönheitsideale?  
Wenn wir nicht wissen, was tragen, hilft uns ein Schönheitsideal. Es ist natürlich ein größer 
Vorteil. Außerdem entstehen viele Arbeiten wie plastische Chirurgie und kosmetische Industrie.  
Allerdings gibt es auch viele Nachteile. Viele Menschen, die sich kritisch im Spiegel betrachten, 
machen plastische Chirurgie. Jede Operation und sei sie auch noch so klein, ein Risiko bringt. Ich 
glaube, es ist ein größer Nachteil.  
Zum Abschluss möchte ich sagen, dass jeder eigene Besonderheit hat. Man in den Zeitschriften 
suchen nach Schönheitsideale und wünscht wie er/sie auszusehen, er verliert damit sein 
selbstsicher.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich finde das nicht schrecklich, dass der Mensch wie ein Star 
aussehen will. Das ist ganz normal.  
Ich habe dazu eine Frage.  
Wirklich wolltest du nicht in der Kindheit wie ein Star aussehen? 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

Fertiggerichte Fertigessen (Fastfood) 
Das Thema meiner Präsentation ist Fertiggericht.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Früher aß ich viele Fertiggerichte und ging ich 
mit meinem Freunden immer zweimal in der Woche zum Fastfood. Aber jetzt weiße ich, dass es 
Gefahr für Gesundheit ist. Trotzdem kaufe ich manchmal einen fertigen Salat im Supermarkt, 
wenn ich wenig Zeit habe.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation im Kasachstan sprechen. Früher gab es kein Fertigessen 
im Kasachstan, aber heutzutage essen die Menschen viel Fertigessen und es gibt auch in jedem 
Supermarkt. Besonders essen jugendlichen Fastfood. Die meisten Menschen arbeiten und haben 
nicht viel Zeit zum Kochen und sie kaufen sich Fertig-Essen.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile. 
Es ist ein Vorteil, dass Fertiggerichte billiger sind und es braucht weniger Zeit z.B. wenn Ich 
Hunger habe, gehe ich zum Fastfood und nach 10 Minuten habe ich mein Essen. Das ist Lecker 
und ist schnell.  
Es ist ein Nachteil, dass Fertiggerichte viel Fett haben und sie machen dick und Krank. Kann man 
mit Fastfood nicht so lange leben. Obwohl eine Pizza sehr verlockend ist, sind Fertiggerichte sehr 
ungesund, weil sie mit vielen Zusatzstoffen behandelt werden.  
Meiner Meinung nach sollen wir uns gesund ernähren. Das ist Gefahr für unsere Gesundheit.  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
 

Mehrere Menschen kaufen Fertig-Essen.  
Многие люди покупают готовую еду. 

Über das Thema richtige Ernährung wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Mehrere Menschen kaufen Fertig-Essen sagen. 
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen. 
 Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen.  
Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen.  
Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Das ist sehr interessantes Thema. Die richtige Ernährung ist sehr wichtig für unsere Gesundheit. 
Ich kaufe niemals Fertig-Essen. Das ist nicht gesund. Ich koche sehr gut und ich esse zu Hause. 
Wenn ich außer Hause etwas essen möchte, kaufe ich etwas nicht schädlich. Zum Beispiel, die 
Äpfel oder andere Obst. Manchmal kann ich Brötchen mit Kefir kaufen.  
Heute im meinem Heimatland die Menschen nicht so richtig essen. Die Mehrheit essen Fertig- 
Essen und glauben, dass sie ist nicht gut für ihre Gesundheit. Erstens, die Menschen überhaupt 
wissen nicht über richtige Ernährung. Zweitens, die Leute, welche kleinen Lohn haben, sie sparen 
und kaufe billiges Essen.  
Manchmal das Fertig-Essen ist billiger, als Essen, das im Hause gekocht. Vielleicht das Ferti g -
Essen man kann kaufen, wenn sie möchten dringend etwas essen, aber haben sie keine 
Möglichkeit gesundes Essen zu kaufen.  
Die Nachteile sind, dass Fertig-Essen ist nicht gesund und immer es ist sehr dick. Die Leute sollen 
nicht mehr dieses Essen kaufen, weil sie fett werden.  
Also, ich glaube, dass Fertig-Essen nicht so gut für die Gesundheit ist. Es ist besser, dass Fertig-
Essen nicht essen.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. 
Ich glaube auch, dass Fertig-Essen nicht so gut für die Gesundheit ist. Ich habe dazu eine Frage.  
Hast du Liebling Fertig-Essen? Welches? 

 
Gesundes Essen 

Das Thema meiner Präsentation ist gesundes Essen.  
Jeder kann frei entscheiden, wie er sich ernährt und hat damit großen Einfluss auf seine 
Gesundheit. Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Ich esse sehr gern Fleisch und 
Gemüse. Bei meinen Eltern, meine Mutter kocht immer. z.B. gestern haben wir Spagetti gehabt. 
Ich esse manchmal Fastfood.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan. In Kasachstan kochen viele Leute zu 
Hause. Meistens die Mütter kochen was, aber einige Leute gehen am Wochenende ins Restaurant 
oder Fastfood. Die Jugendlichen essen meistens Fastfood. z.B. Fastfood lokale Geschäfte sind 
McDonald, KFC, Das Essen bei ihnen ist sehr Lecker.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile Eine gesunde Ernährung ist gut für die Ernährung des 
Körpers. Wenn man gesund isst, wird man glücklich. Gute Ernährung hilft nicht nur dem Körper, 
sondern auch der Seele.  
Nachteil: Es nimmt viele Zeit weg. Ich habe keine Zeit zum Kochen, weil ich in einer 
Vollzeitstelle arbeite und neben bei den Haushalt führe.  
Meiner Meinung nach ist gute Ernährung sehr wichtig, weil es Erkrankungen verhindert: zum 
Beispiel Schlaganfall, oder Diabetes - damit kann man länger leben! 
 Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
 

„Schokolade macht glücklich!“ Essen wir zu viele Süßigkeiten? 
Шоколад делает счастливым. Мы едим много сладостей? 

Über das Thema richtige Ernährung wird heute viel diskutiert. Immer wieder wird betont, dass wir 
uns gesund ernähren sollen. Schokolade und Süßigkeiten gehören sind gesunde Ernährung. In 
meiner Präsentation mochte ich über Thema „Essen wir zu viele Süßigkeiten?“ sagen.  
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen. 
 Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen.  
Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen.  
Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Das ist sehr interessantes Thema. Es gibt verschiedene Arten von Süßigkeiten - Kuchen, Torten, 
Eis, Schokolade, Bonbons usw. Ich selbst alle Süßigkeiten gern, aber am liebstenesse ich 
Schokolade. Im Sommer esse ich auch sehr gerne Eis. Alle wissen, dass fast alle Kinder und die 
meisten Erwachsenen Süßigkeiten mögen.  
In meinem Heimatland isst man viele Süßigkeiten. Man isst sie als Nachspeise oder zum Kaffee, 
beim Fernsehen. Wenn man Freunde besucht, kann man Süßigkeiten auch als Geschenk 
mitbringen. Eine nette Geschenkidee sind zum Beispiel, Pralinen, kleine Törtchen oder gar kleine 
Muffins. 
Alle diese Sachen schmecken sehr gut, weil sie viel Zucker haben. Sie sind süß und machen - wie 
Schokolade - glücklich.  
Der Nachteil ist aber, dass Süßigkeiten nicht nur den Zähnen schaden, sondern auch dick machen, 
weil sie viele Kalorien enthalten. Darum sollte man sie nicht so oft essen. Auch die Ärzte sagen 
immer, dass man sich gesund ernähren sollte und die Süßigkeiten nicht essen.  
Aber ich glaube, dass eine Schokolade oder ein Törtchen nicht schaden. Damit bin ich am Ende 
meines Vortrags. 
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich habe auch gehört, dass Schokolade glücklich macht.  

Ich habe dazu eine Frage an Sie:  
Backen Sie auch mal einen Kuchen? 

Ist Bio-Essen besser? Био-еда лучше? 
Über das Thema gesündere Ernährung wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte 
ich über Thema Ist Bio-Essen besser? sagen.  
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen. 
 Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen.  
Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen.  
Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Das ist sehr interessantes Thema. Ich glaube, dass Bio-Essen besser ist. Bio-Lebensmittel enthält 
keine Nitrate, Pestizide und Schadstoffe. Solche Produkte sind gesund. Möglichst, versuche ich 
Bio-Essen zu kaufen. Besonders, Obst und Gemüse, und auch Milchprodukte (zum Beispiel, Milch 
oder Quark). Manchmal kaufe ich Bio-Fleisch (Schweine oder Rindfleisch).  
Heute im meinem Heimatland gibt es viele Geschäfte mit Bio-Lebensmitteln. Es gibt große, und es 
gibt kleine Geschäfte. Aber der Preis für Bio-Produkte ist sehr hoch. Normalerweise zwei- oder 
dreimal höher als im Supermarkt. Deshalb können nicht alle Menschen Bio-Essen zu kaufen.  
Also, der Vorteile ist, dass Bio-Essen sind gesund. Solche Produkte haben keine Angst zu essen.  
Aber der Nachteil ist, dass solche Essen ist sehr teuer. Sie müssen ein großes Gehalt, dass nur Bio-
Produkte zu kaufen.  
Also, ich glaube, dass Bio-Essen ist sehr gut für die Gesundheit und ich kaufe sie, aber nicht so 
oft, so es ist teuer.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich glaube auch, dass Bio-Essen ist sehr gut für die Gesundheit. 
Ich habe dazu eine Frage.  
Wie oft kaufst du Bio-Essen? Wo kaufst du Bio- Essen? 
 

Luft Verschmutzung 
Das Thema meiner Präsentation ist Luft Verschmutzung.  
Saubere Luft ist nicht nur für die Umwelt, sondern auch für uns Menschen ein Grunderfordernis. 
Es gibt viele Fabriken, die machen unsere Luft schmutzig.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Ich wohne auf dem Land. Da Luft ist schön. 
Wenn ich in Pawlodar bin, habe ich Kopfschmerzen. z.B. ich habe einen kleinen Bruder, Er ist 
immer Krank. wir waren beim Arzt, der Arzt sagte: die Luft ist schmutzig und daher ist dein 
Bruder krank. Sie können nicht länger in Pawlodar leben. Sie sollen nach Norden fahren und da 
leben.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. Bei uns gibt es viele Fabriken. 
Sie machen Luft schmutzig. Es gibt viele Autos in großen Städten . Sie machen die Luft 
schmutzig. Es gibt viele Motorad der Gesundheit zu schaden. 
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile Luft Verschmutzung macht die Erde warm. Weniger 
kalt, das heißt weniger Verbrauch für wärmen. Also spart es Energie. Die Luft Verschmutzung 
schadet uns und macht uns Krank. Wir können nicht lange leben. Unsere Kinder werden Krank. 
Wir sind nicht froh. Wir können nicht spazieren gehen. Wir können nicht draußen spielen.  
Meiner Meinung nach sind die Industrie und die Landwirtschaft für die Luftverschmutzung 
verantwortlich.  
Das war meine Präsentation.  

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
 

Rauchverbot im Restaurant 
Das Thema meiner Präsentation ist Rauchverbot im Restaurant.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Ich rauche nicht mehr. Ich habe vor einem Jahr 
aufgehört zu rauchen. Ich finde es auch nicht gut, wenn andere rauchen, besonders im Restaurant. 
Als ich ein Kind war, rauchten die Leute überall und es war total schmutzig und stank 
beispielsweise im Restaurant.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. In meinem Heimatland ist es 
verboten, in öffentlichen Gebäude zu rauchen: in der Post, im Geschäft, im Amt, im Zug usw. aber 
in vielen Cafés darf man rauchen. In Kasachstan rauchen viele junge Leute abends eine 
Wasserpfeife.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile.  
Vorteile: Die Raucher würden vielleicht sogar weniger Zigaretten kaufen und ihrer Gesundheit 
wäre somit geholfen.  
Nachteile: Ich finde, dass es keine Nachteile gibt und außerdem je weniger die Raucher rauchen, 
desto weniger Menschen leiden.  
Meiner Meinung nach bin ich dafür das Raucherverbot. Das Rauchen ist sehr ungesund und 
schadet der Gesundheit. Es kann tödlich sein besonders für junge Leute. Muss in großen 
Restaurants Extra-Räume für Raucher machen.  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
 

Rauchen 
Das Thema meiner Präsentation ist .  
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen. Zuerst möchte ich von meinen 
persönlichen Erfahrungen erzählen. Danach beschreibe ich die Situation in meinem 
Heimatland. Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen. Zum Schluss sage ich meine 
Meinung.  
Ich rauche nicht mehr. Ich habe vor 20 Jahren aufgegeben zu rauchen, weil ich glaube, dass es 
ungesund ist. Ich finde es auch nicht gut, wenn die anderen Leute rauchen.  
Bei uns ist es verboten, in öffentlichen Gebäuden zu rauchen: in der Post, im Geschäft, im Amt 
usw. Es gibt in Russland viele Menschen, die Zigaretten rauchen. Ich kenne viele alte Menschen, 
die ihr ganzes Leben viel rauchen. Und sie halten es für normal. 
Leute, die rauchen, glauben, dass das die Nerven beruhigt. Sie meinen, es ist ein Vorteil. Das sehe 
ich nicht so. Ich bin damit nicht einverstanden, dass man in den Wohnungen raucht. Ich halte es 
für einen Nachteil. Ich mag den Zigarettenrauch nicht, deshalb müssen meine Gäste auf einen 
Balkon gehen und dort rauchen.  
Meiner Meinung nach, ist das Rauchen ungesund. Der Handel der Zigaretten muss für die 
Jugendlichen unter 21 Jahren verboten werden.  

Das war meine Präsentation. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
 
Die Präsentation hat mir gut gefallen. Ich habe sie sehr interessant gefunden. Ich habe eine 
Frage.  
Rauchen Sie oder? Raucht jemand in ihrer Familie?  
Das Rauchen ist schädlich für alle. Das Rauchen kann zu Krankheiten führen.  
 
 



 
 
 
 
 

Plastikgeschirr – ja oder nein? 
Über das Thema Plastik und Umwelt wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte 
ich über Thema Plastikgeschirr – ja oder nein? sagen.  
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen. 
 Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen.  
Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen.  
Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Zurzeit fast alle Menschen benutzen das Plastik jeden Tag. Das ist natürlich bequem, aber 
gefährlich. Ich versuche kein Plastikgeschirr zu benutzen, ich benutze lieber die Alternativen aus 
Papier oder Glas oder suche ich andere Variante.  
Heute in meinem Heimatland alle Menschen benutzen das Plastik die meisten von ihnen denken 
nicht, dass es für die Umwelt gefährlich ist.  
Also, das Plastikgeschirr – ja oder nein?  
Die Vorteile. Das Plastikgeschirr ist flexibel, in unterschiedlichen dicken verschieden nutzbar. Die 
Produktionskosten sind gering.  
Die Nachteile. Dies Geschirr recycelt schwierig. Es hat eine sehr hohe Halbwertzeit. Das ist nicht 
gut für die Umwelt.  
Zum Abschluss möchte ich sagen, dass es besser ist, alternatives Geschirr (z.B. aus Papier oder 
Glas) zu benutzen. 
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich versuche auch kein Plastik zu benutzen. Ich habe dazu eine 
Frage.  
Versuchen deine Verwandten und Freunden auch kein Plastikgeschirr zu benutzen, oder? 
 

Mittags schlafen 
(Soll man im Büro pausen?) 

Das Thema meiner Präsentation ist mittags schlafen. Was ist eigentlich Mittagsschlaf? Es ist ein 
kurzer Schlaf Nach dem Essen. Die Zeit zwischen Vormittag und Nach Mittag.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. 
Früher arbeitete ich in einer privaten Firma. Dort hatte ich keine Zeit zur Pause oder zum 
Mittagsschlaf. z.B. Ich hatte viel zu tun. Ich könnte nicht rechtzeitig essen. Manchmal könnte ich 
überhaupt nicht essen, darum hatte ich nicht Mittagsschlaf. 
 Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. Bei uns in Kasachstan kann man 
in dieser Zeit sich ausruhen und etwas essen, aber es ist verboten, in einem öffentlichen Gebäude 
zu schlafen.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile  
Es ist ein Vorteil, dass man am Mittag ein kurzes Schläfchen kann. z.B. wenn man nach der 
Arbeit, nach der Mittagessen, halb Stunde schläft, danach ist man fit und fröhlich und man kann 
besser arbeiten. Das Gehirn funktioniert besser.  
Ich sehe dabei keine Nachteile.  
Meine Meinung: Ich finde das sehr gut, wenn man arbeitet und dann mittags isst danach ein 
bisschen schläft. Darum kann man besser Arbeiten. hat man bessere Laune. man hat mehr Kraft 
und man ist nicht mehr müde.  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
 

Müssen Jugendliche mit der Mode gehen um cool zu sein? 
Über das Thema Mode wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über Thema 
Müssen Jugendliche mit der Mode gehen um cool zu sein? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Heute mehrere Menschen kaufen nur Markenkleidung. Ich kaufe so, was mir gefällt. Natürlich 
habe ich auch ein paar Sachen von bekannten Firmen, aber in meinem Schrank sind vor alle 
Kleider aus kleinen Geschäften. Natürlich kann Markenkleidung auch schon sein. Aber ich 
verstehe nicht, warum sie besser sein soll.  
Heute in meinem Heimatland mehrere Menschen tragen kein Markentragen, weil diese Kleidung 
sehr teuer kosten und die Menschen verdienen so wenig. Aber die Jugendliche versuchen die 
Markenkleidung zu tragen, deshalb das ist sehr cool.  
Der Vorteil ist, dass manchmal die Markenkleidung echt bequem und qualitativ sind. Wenn du die 
Markenkleidung trägst, bist du cool.  
Der Nachteil ist, dass wenn wir alle Markenkleidung tragen, dann sehen wir ja alle wieder gleich 
aus. Auch manchmal der Preis auf die Markenkleidung ist sehr hohe.  
Anschließend möchte ich sagen, dass wir bequeme Kleidung tragen sollen und nicht auf der Marke 
aussehen.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich denke, dass die Markenkleidung echt sehr cool ist. Ich trage 
diese Kleidung sehr gerne.  
Und ich habe dazu eine Frage. Welche Markenkleidung magst du? Ich meine, welche Firmen? 
 

Neu oder gebrauchte Sachen 
Was denken Sie besser, neu oder gebrauchte Sachen? 

Das Thema meiner Präsentation ist neu oder gebrauchte Sachen.  
Es gibt Sachen, die kann man echt gut gebraucht kaufen! Jetzt geht es um meine persönlichen 
Erfahrungen. Ich kaufe fast alles neu, aber wenn gebrachte Sache sehr gut sind, kaufe ich auch 
gerne mal gebraucht. z.B. ich habe eine Kleidung gekauft. Das war sehr schön und hohe Qualität. 
Ich habe kein Problem mit gebrauchter Kleidung und freu mich sehr, wenn ich etwas günstig 
bekommen.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. Die meisten Menschen in 
Kasachstan kaufen neue Produkte. Bei uns gibt es auch einen super Second-Hand-Laden, die 
verkaufen nur super Qualität.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile. 
Vorteile:  
Gebraucht: Gebrauchte Ware ist deutlich günstiger als Neuware, Man bekommt mehrere Stücke 
für weniger Geld, Gebrauchte Kleidung ist meist von sehr guter Qualität, Der Einkauf von 
Secondhand-Ware ist meist weniger stressig. Das ist sehr gute Idee für die Menschen, die nicht 
viel Geld haben.  
Neu: Wenn sie kaputt gehen, kann man seine Garantie benutzen. Man kann sicher bei dem 
Einkaufen sein.  
Nachteil:  
Gebraucht: Gebrauchte Ware haben keine Garantie.  
Neu: Neue Waren sind oft teuer als gebraucht.  

Meine Meinung: Ich finde es auch nicht schlimm gebrauchte Sachen zu kaufen. Ich finde auch, 
dass es sich nicht lohnt, alles neu zu kaufen. so braucht man nicht alles neu kaufen und kann das 
Geld für später sparen.  
Das war meine Präsentation. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
 
 

Wohngemeinschaft 
Soll Studenten und Studentin zusammen leben? 

Das Thema meiner Präsentation ist WG. 
Nach dem Schulabschluss ziehen viele junge Leute oder Studenten und Studentin von zu Hause 
aus. Ich kann mich gut vorstellen, wie schwer es ist, in einer Wohngemeinschaft zu wohnen. Es ist 
schwer, mit vielen Personen unter einem Dach zu wohnen.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Ich habe Erfahrungen zu diesem Thema. Als ich 
studierte, wohnte ich Studentenheim.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. In meinem Heimatland wohnen 
viele Leute zusammen. Ich denke, alle Studenten wohnen in Wohngemeinschaften, weil das eine 
billige Option ist. In Kasachstan wohnen alle Mädchen und Jungen voneinander Trennung in 
Wohngemeinschaften.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile.  
Die Vorteile: In einer WG kann man Freunde fürs Leben finden. Beim Lernen kann man auch mal 
nach Hilfe fragen. Man fühlt sich nicht langweilig und wenn man mit anderen Personen wohnt, 
lernt man viele neue Sachen von anderen z.B. neue Sache zum Kochen und andere neue 
Fähigkeiten. kann man Erfahrungen mit den anderen teilen, außerdem ist es billiger die Kosten 
einer Wohnung zu teilen.  
Ein z7anderer Vorteil ist, dass man nicht allein ist und man kann mit den anderen Studenten 
zusammen lernen und zusammen Spaß haben. Die Kosten: Ein WG-Zimmer ist meist günstiger 
bekommen als eine eigene Wohnung, Das Telefon- und Internet-Anschluss meist von allen 
Bewohnern genutzt werden. Soziale Aspekte: Wenn man in eine fremde Stadt zieht, ist eine WG 
eine gute Möglichkeit neue soziale Kontakte zu knüpfen. Das Kochen: Wer keine Lust hat alleine 
zu kochen, kann sich mit seinen Mitbewohnern zusammenschließen und “Kochteams” bilden.  
Die Nachteile: Wenn Sie und Ihre Mitbewohner Streit machen, können Sie sich nur schwer 
konzentrieren. Kann Nerven kosten: Das Leben in einer WG kann auch Nerven kosten, vor allem 
wenn man sich nicht mit allen Mitbewohnern versteht. Das Putzen: Das Putzen ist ein häufiger 
Streitgrund in WGs, da jeder Bewohner seine ganz eigene Vorstellung von Sauberkeit hat.  
Meiner Meinung nach muss man in eigener Wohnung wohnen. So kann man Ruhe und 
Privatsphäre haben. Das ist wichtig für ein richtiges Leben.  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
 

Öffentliche Verkehrsmittel 
Das Thema meiner Präsentation ist öffentliche Verkehrsmittel.  
Jetzt geht es um meine persönlichen Erfahrungen. Ich habe seit zwei Jahren kein Auto mehr. Ich 
fahre längere Strecken mit der Bahn, so habe ich keinen Stress. Ich fahre gern mit Bus, 
Straßenbahn, U-Bahn und Zug. Mit diesen Verkehrsmitteln kann ich fast überall hinkommen.  
Jetzt würde ich gerne über die Situation in Kasachstan sprechen. In meiner Stadt fahren die 
meisten mit dem Auto, darum gibt es wenige Busse. Im Vergleich zu Deutschland ist das 
öffentliche Verkehrssystem nicht so gut. z.B. es gibt weniger öffentliche Verkehrsmittel, deshalb 
ist meistens viel los.  
Nun erwähne ich einige Vor- und Nachteile Vorteil: Öffentliche Verkehrsmittel sind billiger, 
stressfreier und günstiger als das Auto. Man kann während der Fahrt was lesen 
Man hat kein Problem. z.B. wenn wir mit dem Auto fahren, das Auto kann kaputt werden. z.B. 
wenn man von hier nach Maschas fahren will, mit dem Zug ist sehr gut. Es gibt einem neuen Zug, 
damit man schnell in maschad ist. kostet nicht sehr viel. das ist bequem. man kann im Zug Getränk 
und Keks bestellen und hat auch Mittagessen, Abendessen. oder man kann sich im Bus 
unterhalten, Film sehen.  
Nachteil: Meistens ist viel los. Ist nicht alle Verbindungen zu den öffentlichen Verkehrsmitteln 
leicht. Einige Orte mit den öffentlichen Verkehrsmitteln sehr schwer zu erreichen. Wenn wir 
öffentliche Verkehrsmittel benutzen, werden wir oft warten müssen. z.B. wenn ich heute um 8 Uhr 
fahren will, gibt es kein Ticket für 8 Uhr. Ich muss warten, oder im Winter mit all der Kälte, 
Regen oder Schnee ist oft nicht angenehm.  
Meiner Meinung nach ist es sehr wichtig, dass man etwas für die Umwelt tut. wenn man wirklich 
dem Auto braucht, benutzt es. ich persönlich denke, dass die Benutzung der öffentlichen 
Verkehrsmittel bequemer als das Auto ist, wenn du in einen Ort ohne kostenlose Parkplätze fährst. 
Ich frage mich immer: Braucht heute wirklich jeder ein Auto? Manche haben sogar zwei. Warum 
eigentlich? Man kann sich Autos doch auch mit mehreren Leuten teilen.  
Das war meine Präsentation.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit 
 

Ist ein freiwilliges soziales Jahr vor der Berufsausbildung sinnvoll? 
Добровольный социальный год перед профессиональным обучением является 

полезным? 
Über das Thema Ausbildung und Arbeit wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte 
ich über Thema Ist ein freiwilliges soziales Jahr vor der Berufsausbildung sinnvoll? sagen. 
Das ist sehr interessantes Thema. Ich glaube, dass freiwilliges soziales Jahr ist sinnvoll. Das ist 
sehr interessantes Programm in Deutschland. Die Leute können sehr gute Erfahrung bekommen. 
Leider habe ich nicht die Teilnahme an Projekt teilnehmen, weil unser Land keine ähnlichen 
Projekte hat.  
Im meinem Heimatland die Leute kann als Volontär arbeiten. Sie können, zum Beispiel, im 
Krankenhaus oder im Kindergarten arbeiten. Sie arbeitet kostenlos.  
Der Vorteil ist, dass junge Leute können sehr gute Erfahrung im Sozialsphäre bekommen. Wenn 
diese Arbeit ihnen gefällt, können sie in diese Sphäre weiter arbeiten. Das ist sinnvolle Arbeit, 
diese Leute helfen anderen Menschen, die zurzeit in eine schwierige Situation sind.  
Der Nachteil ist, dass diese Leute kleinen Lohn bekommen. Dieser Lohn ist nicht genug für die 
Familie. Und das ist nicht leichte Arbeit mit Leute zu arbeiten, besonders mit kleinen Kindern oder 
sehr kranken Leuten.  
Ich denke, dass dies Programm für Leute sinnvoll ist, die im Sozialsphäre arbeiten möchten. In 
diesem Fall sie können vorher mit ihnen zukünftige Arbeit kennenlernen. Und weiter sollen sie 
entscheiden: wollen sie in diese Sphäre arbeiten oder nicht.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich denke, dass dies Programm für Leute sinnvoll ist, wenn sie in 
der Sozialsphäre arbeiten möchten. Ich habe dazu eine Frage.  
Was meinst du, ist das schwer mit Menschen arbeiten, oder? 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Nach der Abi in die Uni?  После школы в университет? 
Über das Thema Ausbildung wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über 
Thema Nach der Abi in die Uni? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema. Ich denke, dass die Schüler sofort nach der Schule auf die 
Universität gehen sollen. Zum Beispiel, ich nach der Schule sofort in die Uni gehe. Ich denke, es 
ist die richtige Entscheidung.  
Heute im meinem Heimatland mehrere jungen Menschen sofort nach der Schule auf die 
Hochschule gehen. Man kann in den technischen College gehen, dass technisches Fach 
bekommen. Man kann nach der Abi arbeiten. Aber dies ist nicht ein guter Job. Es wird eine Arbeit 
mit kleinem Lohn. Zum Beispiel die Verkäufer oder der Hausmeister. Das ist die Arbeit ohne 
Ausbildung.  
Der Vorteil ist, dass der Mensch in der Uni eine Ausbildung bekommt und eine gute Arbeit finden 
kann.  
Der Nachteil ist, dass leider junge Leute nicht immer Geld für die Universität haben. In diesem 
Fall müssen sie arbeiten, dass für die Ausbildung verdienen.  
Also, ich denke, dass die Schüler sofort nach der Schule auf die Universität gehen sollen. Das ist  
richtig. Sie müssen ausgebildet werden, nicht zu Hause zu sitzen.  
Ich glaube, dass die Schüler sofort nach der Schule auf die Universität gehen sollen. Ich habe dazu 
eine Frage.  
Was sollen junge Leute machen, wenn sie nicht die Prüfung an der Universität ablegen? 
 Sollen sie arbeiten oder zu Hause sitzen? 
 

Wie nützlich ist Schüleraustausch? 
Über das Thema Schüleraustausch wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Wie nützlich ist Schüleraustausch? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Zurzeit die Jugendliche mögen den Schüleraustausch. Ich hatte keine Möglichkeiten, um den 
Schüleraustausch zu machen. Meine Eltern hatten kein Geld, dass ich ins Ausland fahren kann. 
Aber ich finde das sehr interessant ins Ausland als Schüleraustausch zu fahren.  
Heute in meinem Heimatland nur wenige Menschen haben die Möglichkeit, dass ihre Kinder ins 
Ausland als Schüleraustausch zu fahren können. Das kostet teuer und die Menschen verdienen 
wenig.  
Die Vorteile. Erstens, die Sprache verbessert sich sehr gut. Zweitens, Sie werden selbstständiger 
und erwachsener. Drittens, lernen Sie neue Kulturen kennen und werden offener für neue Ideen.  
Die Nachteile. Das ist sehr teuer. Sie sind ein Jahr von deiner Familie und Freunden getrennt, dass 
nicht viele ohne weiteres verkraften.  
Zum Abschluss möchte ich sagen, dass wenn sie die Möglichkeit zu fahren haben, dann es ist sehr 
gute Chance und sie sollen fahren. 
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich finde den Schüleraustausch sehr interessant und nützlich.  
Ich habe für dich eine Frage. In welchen Staat möchtest du als Schüleraustausch fahren? 
 

Studium oder Berufsausbildung? 
Über das Thema Studium und Arbeit wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte 
ich über Thema Studium oder Berufsausbildung? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Zurzeit mehrere Schüler entscheiden: sollen sie studieren oder ein Abitur machen. Ich habe 
studiert. Nach der Schule bin ich in die Uni gegangen.  
Heute in meinem Heimatland mehrere Schüler versuchen in die Uni zu gehen. Das ist sehr gute 
Möglichkeit in der Zukunft eine gute Arbeit zu finden.  
Vorteile eines Studiums. 

 Ein Studium eröffnet Ihnen die Möglichkeit einer wissenschaftlichen Karriere. 
 Nachteile eines Studiums 

Du bist finanziell meist abhängig und hast kein regelmäßiges Einkommen. 
Vorteile einer Ausbildung 

 Während der Ausbildung verdienst Du schon Geld. Die Finanzierung ist einfacher.  
 Eine Ausbildung ist praktisch orientiert und näher am echten Leben. 
 Nach einer Ausbildung besteht anschließend immer noch die Möglichkeit, ein Studium 

aufzunehmen. 
 Deine finanzielle Unabhängigkeit, vor allem von den Eltern. 

Nachteile einer Ausbildung 
 Die Karriereaussichten bei einer Ausbildung sind in der Regel begrenzt.  
 Die Bereiche Deiner Ausbildung und der anschließenden Tätigkeit sind begrenzt.  

Beim ersten ist ein Studium empfehlenswert beim zweiten eher eine Ausbildung. Ratschläge von 
Eltern und Freunden können ebenfalls nützlich sein. Du Sie sollen sich bei dieser wichtigen 
Entscheidung jedoch nicht zu sehr von anderen beeinflussen lassen. Ihre Familie hat bestimmt gut 
gemeinte Tipps und ihre Freunde haben vielleicht interessante Berufswege eingeschlagen. 
Dennoch sollen sie ihre persönlichen Neigungen und Interessen folgen.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Wenn ich als Schülerin war, dürfen meine Eltern nicht mir eine 
Arbeit suchen. Aber ich denke, dass es gute Möglichkeit für die Schüler ist um weniger Geld zu 
verdienen. Ich habe dazu eine Frage.  
Wo studieren sie? An der Uni oder in College 
 

Haustiere – ja oder nein? 
Über das Thema Tiere im Haus wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über 
Thema Haustiere – ja oder nein? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema. Ich denke, dass man die Haustiere haben kann, wenn sie im 
Privathaus leben. Ich glaube, dass die Tiere in der Wohnung nicht haben können. Die Tiere 
brauchen den Platz und freie Möglichkeit draußen zu gehen. Zum Beispiel, heute ich habe keine 
Tiere, obwohl ich in großer Wohnung wohne. Meine Frau möchte einen Hund. Aber am Ende 
haben wir uns entschiedet, dass wir ein Hund kaufen, wenn wir im Privathaus wohnen werden.  
Heute in meinem Heimatland mehrere Leute ein Tiere im Haus haben. Allgemein das sind Hunde 
und Katzen. Einige haben im Haus Papageien, Hamster und Fische. Es ist nötig, um die Tiere zu 
lernen. Besonders große Hunde. Mein Nachbar hat 2 große Hunde. Seine Hunde sind sehr sauber 
und gut erzogen. Sie wissen nicht bellen oder beißen. Aber sie wohnen in kleiner Wohnung, wo 
sie so wenig Platz haben. Große Hunde müssen laufen und viel bewegen, aber in der Wohnung ist 
nicht zu tun. Für den Hund ist gut, um im Haus mit dem Garten zu leben.  
Der Vorteil der Tiere im Haus ist, dass man treuer Freund haben kann, der immer neben uns ist. 
Auch zum Beispiel, wenn sie einen Hund haben, können sie viel in der frischen Luft spazieren 
gehen. Das ist gut für die Gesundheit.  

Der Nachteil ist, dass die Tiere viel Zeit und Aufmerksamkeit brauchen. Wir müssen uns mit den 
Tieren zu engagieren. Zum Beispiel, die Hunde müssen nicht die Menschen beißen. Damit bin ich 
am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich glaube, dass man ein Tier in kleiner Wohnung auch zu haben 
kann. Warum nicht, wenn ein Mensch die Tiere mag?  
Ich habe dazu eine Frage. Sollen die Leute die Tiersteuern zahlen? 
 

Mein Nachbar hat 2 große Hunde. Sollen die Tiere im Haus leben? 
У моего соседа 2 большие собаки. Должны животные в доме жить? 

Über das Thema Tiere im Haus wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über 
Thema Sollen die Tiere im Haus leben? sagen. 
Das ist sehr interessantes Thema. Ich denke, dass kann man Haustiere haben, wenn sie im 
Privathaus zu leben. Ich glaube, dass die Tiere in der Wohnung nicht haben können. Tiere 
brauchen Platz und freie Möglichkeit draußen gehen. Zum Beispiel, heute ich habe keine Tiere, 
obwohl ich in große Wohnung lebe. Meine Tochter möchte ein Hund. Aber am Ende haben wir 
uns entschieden, dass wir ein Hund kaufen, wenn wir im Privathaus wohnen werden.  
Heute im meinem Heimatland mehrere Leute ein Tiere im Haus haben. Allgemein sind Hunde und 
Katzen. Einige haben im Haus Papageien, Hamster und Fische. Es ist nötig, um die Tiere zu 
lehren. Besonders große Hunde. Mein Nachbar hat 2 große Hunde. Seine Hunde sind sehr sauber 
und gut erzogen. Sie wissen nicht bellen oder beißen. Aber sie wohnen in kleine Wohnung, wo sie 
haben so wenig Platz. Große Hunde müssen laufen und bewegen viel, aber in der Wohnung ist 
nicht zu tun. Für den Hund ist gut, um im Haus mit Garten zu leben.  
Der Vorteil ist, dass kann man treuer Freund haben, der immer neben ist. Auch zum Beispiel, 
wenn sie einen Hund haben, können sie viel in der frischen Luft spazieren gehen. Das ist gut für 
die Gesundheit.  
Der Nachteil ist, dass sie Tiere viel Zeit und Aufmerksamkeit brauchen. Wir müssen uns mit den 
Tieren zu engagieren. Sie sollen nicht die Dinge verderben, bellen in der Nacht oder beißen 
Menschen.  
Ich glaube, dass kann man Haustiere haben, wenn sie im Privathaus zu leben. Ich habe dazu eine 
Frage.  
Wie viele Tiere hattest du in der Kindheit? 
 
 
Tiere im Zoo – ja oder nein? 
Über das Thema Tiere wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über Thema 
Tiere im Zoo – ja oder nein? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Viele Menschen haben nicht die Möglichkeit nach Afrika, Asien, Amerika und Australien zu 
reisen. Deshalb gehen sie in den Zoo, um die Tiere zu gucken. Wenn ich als Kind war, mochte ich 
in den Zoo gehen. Aber jetzt ich verstehe, dass die Tiere in den Zoo nicht so gut sich fühlen, 
deshalb versuche ich in den Zoo nicht zu gehen.   
Heute in meinem Heimatland mehrere Menschen gehen in den Zoo, besonders die Menschen mit 
den Kindern. Aber der Eintritt in den Zoo kostet nicht zu billig, deshalb nicht alle Menschen haben 
die Möglichkeit den Zoo zu besuchen.  
Ist ein Zoo ein Gefängnis oder ein Zuhause für die Tiere? Einerseits sind die Zoos Plätze, wo viele 
bedrohte Tierarten von den Menschen geschützt werden. Dort haben sie eine gute Verpflegung - 
sie erhalten jeden Tag genug Futter und Wasser. Wenn sie krank sind, gibt es Veterinäre, die sie 
Medikamente geben und ihr helfen können.  
Aber fühlen die Tiere sich im Zoo wirklich wohl? Meistens leben sie nicht in ihren natürlichen 
Lebensraum, sondern in zu kleinen Gehegen und deswegen ist die Umgebung dafür nicht geeignet.  
Meiner Meinung nach müssen die Tiere in Freiheit leben, wo sie jagen können. Ich denke, dass es 
eine Lösung gibt - die Reservate und die Nationalparks für die Tiere sind ein idealer Ersatz für 
Zoos.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
***** 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich finde die Zoos auch nicht so gut für die Tiere. Ich habe dazu 
eine Frage.  
In deiner Stadt und in der Umgebung gibt’s die Nationalparks und Reservate für die Tiere? 
 

Ich lese nur noch im EBook! Braucht man gedruckte Bücher noch? 
Я читаю только электронные книги. Нужны ли еще сейчас печатные книги? 

Über das Thema EBook wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über Thema  
Braucht man gedruckte Bücher noch? sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema. Zum Beispiel, ich lese keine EBook. Ich lieber das gedrucktes 
Buch lesen. Es bequem zu Hause lesen aber im Urlaub nehmen. Aber wenn sie unterwegs in der 
Stadt oder im Studium ein Buch brauchen, denn bequemer das EBook nutzen. Es ist leicht und 
nicht so viel Platz nimmt. Wenn sie jetzt haben kein Buch, aber sie es dringend brauchen, können 
sie es ihrem Freund downloaden. Es ist sehr bequem!  
Heute im meinem Heimatland die Jugendliche nutzen EBook, sondern ältere Menschen gedruckte 
Bücher nutzen. Die Jugendliche lesen die Bücher überall – im Smartphone, im Laptop und im 
Notebook. Ich glaube, dass EBook ist bequem für die Reise oder Studium. Man kann nicht so viele 
Bücher tragen, alle Bücher gibt es, zum Beispiel, im Laptop.  
Aber der Nachteil ist, dass im EBook kleine Schrift ist und es schädlich für die Augen. Ich glaube, 
dass gedruckte Bücher sind besser, als E-Buch. Natürlich, E-Buch ist billiges, als gedrucktes Buch. 
Leider, zurzeit gedruckte Bücher sind sehr teuer.  
Aber trotzdem finde ich gedruckte Bücher besser!  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich glaube auch, dass gedruckte Bücher sind besser, als EBuch.  
Ich habe dazu eine Frage.  
Haben Sie einmal EBook gelesen? Wenn ja, welches? 
 
Mit meinem Rad komme ich überall hin.  
Mit dem Rad ins Stadtzentrum? 
На велосипеде я везде езжу. На велосипеде в центр города? 
Über das Thema Rad in der Stadt wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich 
über Thema Mit dem Rad ins Stadtzentrum? sagen. 
Das ist sehr interessantes Thema. Die Leute immer mehr und mehr mit Rad fahren. Das ist 
kostenlos und gesund. Aber, zum Beispiel, ich fahre nicht mit dem Rad. Manchmal miete ich das 
Fahrrad um in der Stadt zu fahren, aber das mache ich sehr selten. Meistens fahre ich mit dem 
Auto. Das ist schneller und bequemer, aber teuer.  
Heute im meinem Heimatland nicht so viele Menschen mit dem Fahrrad fahren, meistens mit 
öffentlichen Verkehrsmitteln oder mit dem Auto. Leider, in Kasachstan ist Radfahren nicht so 
populär wie in Europa.  
Der Vorteil ist, dass gesund ist. Auch es ist kostenlos. Mit dem Rad muss nicht im Stau stehen. 
Besonders im Stadtzentrum. Und natürlich es ist ökologische Art des Transports.  



Der Nachteil ist, dass Rad langsame Art des Transports ist. Mit dem Rad schlecht fahren, wenn 
regen oder im Winter. Und leider ist nicht möglich das Rad im Stadtzentrum verlassen. Es gibt 
keine speziellen Plätze mit Schlössern und das Fahrrad leicht zu stehlen.  
Ich denke, dass mit dem Rad gesund fahren ist, aber es ist nicht immer bequem. 
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant, Ich glaube auch, dass mit dem Rad gesund fahren ist, aber es ist 
nicht immer bequem. Ich habe dazu eine Frage. In deine Stadt gibt es die Radwege? 
 

Einkaufen im Einkaufszentrum 
Über das Thema Einkaufen wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über 
Thema Einkaufen im Einkaufszentrum sagen. 
Das ist sehr interessantes Thema. Zurzeit mehrere Menschen kaufen im Einkaufszentrum ein. Ich 
denke, dass wir die Einkaufszentren brauchen. Dort können wir so viele verschiedene Dinge 
kaufen. Es ist sehr bequem in einem Ort den Einkauf zu machen. Wenn ich nach die Arbeit gehe, 
kann ich im Einkaufszentrum die Lebensmittel, Kleidung, Bücher, CD und andere kaufen 
Heute in meinem Heimatland die Menschen, die verdienen gut, auch im Einkaufszentrum 
einkaufen. In den großen Städten gibt’s viel Einkaufszentrum. Gibt’s auch das Einkaufszentrum 
mit dem Kino oder Restaurants. 
 Die Vorteile sind, dass das ist echt bequem ist. In den Einkaufszentren ist sehr gemütlich: sauber 
und warm. Auch in dem Einkaufszentrum kann ich etwas essen oder ins Kino gehen, wenn das 
Einkaufszentrum groß ist. Im Einkaufszentrum gibt es so viel verschiedene populäre Geschäfte, 
wo jeder Mann eine Ware nach ihren Wünsch wählen kann.  
 Der Nachteil ist, dass es manchmal im Einkaufszentrum viele Menschen gibt und in diesem Fall 
nicht bequem ist.  
Zum Abschluss möchte ich sagen, dass es ist sehr bequem ist, in den Einkaufszentrums 
einzukaufen. Ich mag Einkaufszentren und immer dort einkaufen.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
***** 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich mag auch in dem Einkaufszentrum einkaufen.  
Ich habe dazu eine Frage.  
Wie oft gehst du in das Einkaufszentrum? 
 
Sie zahlen doch mit Karte, oder? Braucht man heute eine Kreditkarte? Вы платите же 
только карточкой, или? Нуждаются ли сейчас в кредитке?  
Über das Thema die Zahlung bar oder Kreditkarte wird heute viel diskutiert. In meiner 
Präsentation mochte ich über Thema Braucht man heute ein Kreditkarte? sagen. Meine 
Präsentation besteht aus folgenden Teilen:  
Das ist sehr interessantes Thema. Zum Beispiel, ich gehe oft zu einkaufen und zahle ich bar und 
auch mit Karte. Aber ich lieber mit Karte bezahle. Das ist bequem.  
In meinem Heimatland einige Menschen bar bezahlen und andere mit Karte. Generell junge Leute  
und Erwachsene mit Karte bezahlen und ältere Menschen bar zahlen. Menschen, die den Lohn in 
der Karte bekommen, gerne im Kaufhaus mit Karte bezahlen.  
Der Vorteile ist Bequemlichkeit. Mit Karte man kann überall bezahlen, wo die Karte nehmen.  
Aber der Nachteil ist, dass die Bezahlung nicht immer überall annehmen. Zum Beispiel in kleinen 
Geschäften. In diesem Fall die Menschen in bar bezahlen müssen. Es ist nicht bequem.  
Also, ich denke, dass die Bezahlung mit Karte ist sehr bequem, aber schade, dass diese Bezahlung 
nicht immer überall annehmen.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich glaube auch, dass die Bezahlung mit Karte ist sehr bequem. 
Ich habe dazu eine Frage.  
Im deiner Stadt überall mit Kreditkarte bezahlen kann? Wie lande hast du deine Karte? 
 
 
Einkaufen rund um die Uhr 
Über das Thema Einkaufen wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über 
Thema Einkaufen rund um die Uhr sagen.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Zurzeit mehrere Menschen arbeiten viel und können nicht nach der Arbeit einkaufen, weil die 
Geschäfte geschlossen sind. Ich arbeite nicht, deshalb brauche ich nicht rund, um die Uhr 
einzukaufen. Am meistens kaufe ich morgens ein. Manchmal kaufe ich online im Internet, das ist 
auch bequem.  
Heute in meinem Heimatland am meistens die Menschen haben die Zeit nach der Arbeit, um 
einzukaufen. Und in meinem Heimatland die Geschäfte arbeiten spät und rund um die Uhr. Ich 
denke, dass Der Vorteil ist, dass die Menschen mit ungünstigen Arbeitszeiten können jederzeit 
(nach der Arbeit oder auch vor der Arbeit) einkaufen gehen.  
Der Nachteil ist, dass die Angestellte haben weniger Zeit für Familie, deshalb sie müssen 
Nachtschichten haben. Und auch der Nachteil ist, dass das Verlängern der Ladenöffnungszeiten 
wird die Kleinbetriebe (z.B. Bäckereien, Konditoreien, Metzgereien, kleine Boutiquen, 
Zeitungsläden usw.) endgültig ruinieren.  
Zum Abschluss möchte ich sagen, dass das Einkaufen rund um die Uhr ist sehr bequem ist, aber 
nicht so gut für die Angestellte und Kleinbetriebe.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich kaufe oft rund um die Uhr auf, weil ich bis 22 Uhr arbeite. 
Das ist echt sehr bequem.  
Ich habe für dich eine Frage.  
Ob das schlecht ist, dass die Leute nachts arbeiten? Sie verdienen das Geld und vielleicht 
dieser Zeitplan passen ihnen. Wie meinst du? 
 
 

Wo wohnt man besser, auf dem Land oder in der Stadt? 
Über das Thema Wo wohnt man besser wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte 
ich über Thema Wo wohnt man besser, auf dem Land oder in der Stadt? sagen.   
Das ist sehr interessantes Thema. Zurzeit die Menschen wollen dort wollen, wo besser ist. 
Ich wohne im Dorf. Das ist großes Dorf, aber hier gibt es alles Nützliche fürs Leben. Das sind die 
Schulen, Kindergartens, Geschäftes. In meinem Dorf wohnen nicht so viele Menschen und hier 
gibt’s nicht so viele Autos und der Luft ist frisch. Und auch gibt’s viele Grüne. Ich habe gute 
Arbeit.  
Heute in meinem Heimatland die Menschen, die in der Stadt wohnen, wohnen besser, als die 
Menschen aus dem Land. Die Menschen, wo auf dem Land wohnen, verdienen wenig und sie 
leben nicht reich. Im einigen Dörfern leben die Menschen sehr arm.  
Die Vorteile sind, dass die Menschen gute Arbeit haben und sie haben viele Möglichkeiten zu 
verdienen oder unterhalten. In der Stadt besonders besser für die Kinder, weil ihre Eltern die 
Möglichkeiten haben um eine Schule oder einen Kindergarten zu wählen.  
Der Nachteil ist, dass es in der Stadt oft wenig frische Luft und Grüne gibt. Und die Leute, die 
mögen die Ruhe, fühlen sich nicht bequem in der Stadt, für sie besser ist auf dem Land zu leben.  

Zum Abschluss möchte ich sagen, dass jeder Mensch selbst wählt, wo er wohnen will und wo er 
sich bequem fühlt.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags. 
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
***** 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich mag auch in der Stadt wohnen, das ist interessant und nicht 
langweilig.  
Ich habe dazu eine Frage.  
Wohnst du irgendwann auf dem Land?  
Vielleicht bei der Oma? Wenn ja, gefällt dir dort? 

Muss ich jetzt zu Fuß gehen? Stadtzentrum ohne Autos? 
Должен ли я сейчас пешком ходить? Центр города без авто? 

Über das Thema Autos im Stadtzentrum wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte 
ich über Thema Stadtzentrum ohne Autos? sagen. 
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen. 
 Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen.  
Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen.  
Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Das ist sehr interessantes Thema. Zum Beispiel, ich fahre überall mit dem Auto. Das ist schnell 
und bequem. Ich muss so viel beruflich in der Stadt fahren.  
Im meiner Heimatstadt im Zentrum immer so viel Autos und oft Staus. Manchmal muss man sehr 
lange, um durch das Stadtzentrum zu fahren. Stadtzentrum ohne Autos?  
Die Vorteile sind, dass dann gibt es keine Staus. Und dann im Stadtzentrum wird frische Luft. 
Besonders im Sommer schmutzige Luft, wenn viele Autos im Stadtzentrum.  
Die Nachteile sind, dass ohne Auto ist unbequem Fahrt zu verschiedenen Orten. Im Stadtzentrum 
gibt es so viele Geschäften, Büros und Krankenhäuser. Ich habe nicht immer Zeit, dass dort zu Fuß 
gehen.  
Also, ich denke, dass man darf mit dem Auto im Stadtzentrum fahren. Das ist bequem.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich glaube auch, dass mit dem Auto im Stadtzentrum ist sehr 
bequem zu fahren. Ich habe dazu eine Frage.  
Wie oft bist du im Stadtzentrum? 
 

Museen mit freiem Eintritt 
Über das Thema Kultur und Museen wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte 
ich über Thema Museen mit freiem Eintritt sagen. 
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen. 
 Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen.  
Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen.  
Zum Schluss sage ich meine Meinung.  
Das ist sehr interessantes Thema.  
Zurzeit mehrere Menschen suchen die Museen mit freiem Eintritt. Ich mag in die Museen gehen, 
aber einige Museen kosten sehr teuer, um die besuchen. Besonders in England und Frankreich.  
Heute in meinem Heimatland am meistens die Menschen gehen nicht in die Museen. Die Museen 
bei uns kosten nicht teuer, gibt’s auch die Museen mit freiem Eintritt, aber leider die Menschen 
haben keine Zeit und keine Lust, um die Museen zu besuchen. Aber ich finde die Museen mit 
freiem Eintritt sehr interessant und günstig.  
Der Vorteil ist, dass die Menschen kostenlos die Museen besuchen, das ist sehr günstig, weil nicht 
alle Menschen das Geld haben, um in die Museen zu gehen. 
Der Nachteil ist, dass die Angestellte der Museen kleinen Lohn haben und vielleicht, wenn die 
Museen preiswerte werden, verdienen sie mehr.  
Zum Abschluss möchte ich sagen, dass jedenfalls die Museen mit freiem Eintritt werden sollen. 
Das ist unsere Kultur und die Menschen sollen die Möglichkeiten haben, um kostenlos die Museen 
zu besuchen. 
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich denke auch, dass die Museen mit freiem Eintritt werden 
sollen. Nicht alle Menschen die Möglichkeiten haben, um zu bezahlen.  
Wie viel kosten die Museen in deiner Stadt?  
Wie oft besuchst du die Museen? 
 

Gehören ältere Menschen ins Altersheim? 
Über das Thema Altersheim wird heute viel diskutiert. In meiner Präsentation mochte ich über 
Thema Gehören ältere Menschen ins Altersheim? sagen. 
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen. 
 Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen.  
Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen.  
Zum Schluss sage ich meine Meinung.   
Das ist sehr interessantes Thema. 
Zurzeit einige Menschen versuchen, dass ihre älteren Verwandten im Altersheim zu leben. Die 
Mehrheit der Pflegebedürftigen wünscht sich, ihren Lebensabend zu Hause im Kreise der Familie 
zu verbringen. Nicht immer lässt sich dieser Wunsch jedoch erfüllen, denn dafür müssen die 
Angehörigen zu Pflegeleistungen bereit und in der Lage sein. Aber der Umzug in eine 
Pflegeeinrichtung bietet auch einige beachtenswerte Vorteile und ist manchmal für alle die 
glücklichere Lösung.  
Heute in meinem Heimatland überhaupt gibt’s keine Altersheime. Vielleicht gibt’s ein Paar 
irgendwo, aber ich habe gehören, dass es sehr teuer kosten. Das ist klar, dass die Mehrheit der 
Menschen in Kasachstan sich nicht leisten können, dass ihre Verwandten im Altersheim zu 
wohnen können. Aber ich finde die Altersheime nicht so gut.  
Die Vorteile des Altersheims.  
Das Leben der alten Menschen im Altersheim ist einfacher für ihre Verwandten. Auch viele ältere 
Menschen genießen es, mit Gleichaltrigen zusammen zu sein und an den vielfältigen im 
Heimangeboten Aktivitäten teilzunehmen.  
Der Nachteil ist, dass es teuer ist. Und auch das passt nicht für alle alten Menschen. Im eigenen 
Haus oder bei den Kindern kann ein alter Mensch noch das Gefühl haben, dazu zu gehören und 
nicht abgeschoben zu werden.  
Zum Abschluss möchte ich sagen, dass wenn es eine Möglichkeit gibt, dass alte Menschen zu 
Hause bei Kindern oder Verwandten zu wohnen, sollen wir diese Möglichkeit zu benutzen.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich denke auch, dass alte Menschen zu Hause bei Kindern oder 
Verwandten zu wohnen, das ist selbst verständlich und natürlich.  
Ich habe dazu eine Frage für dich. 
Hast du Bekannten, die in einem Altersheim zu wohnen? 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sollte man seinen Protest zeigen, indem man bei einer Demonstration gemacht? 
Über das Thema Protests und Demonstrationen wird heute viel diskutiert. In meiner 
Präsentation mochte ich über Thema Sollte man seinen Protest zeigen, indem man bei einer 
Demonstration gemacht? sagen. 
Meine Präsentation besteht aus folgenden Teilen. 
 Zuerst möchte ich von meinen persönlichen Erfahrungen erzählen.  
Danach beschreibe ich die Situation in meinem Heimatland.  
Dann möchte ich die Vor- und Nachteile nennen.  
Zum Schluss sage ich meine Meinung. 
Das ist sehr interessantes Thema.  
Zurzeit mehrere Menschen sind unzufrieden bei der Regierung und einige Menschen gehen zur 
Demonstration. Das ist Demokratie. Ich mag nicht die Demonstrationen und war niemals dort.  
Heute in meinem Heimatland gehen einige Menschen auch zur Demonstration. Sie haben Lust auf 
die Straße mit Flaggen zu stehen. Sie wollen ein besseres Leben auf dem Land zu werden.  
Der Vorteil der Demonstration ist, dass die Leute etwas auf dem Land ändern wollen. Sie wollen 
besser leben.  
Der Nachteil ist, dass es nicht immer effektiv ist. Und das ist auch sehr gefährlich, deshalb es ist 
besser zu Hause zu bleiben.  
Die Demonstration das ist eine Art von Demokratie, aber ich denke, dass es besser ist, wenn die 
Leute zur Demonstration nicht gehen.  
Damit bin ich am Ende meines Vortrags.  
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
***** 
Ihr Vortrag war sehr interessant. Ich denke auch, dass die Demonstrationen sehr gefährlich sind 
und das nicht so gut ist.  
Ich habe dazu eine Frage.  
Ob deine Freunde oder Verwandten zur Demonstration gehen? 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 


	Sollen die Eltern die Kinder anziehen
	(Selbständigkeit oder Wahl der Eltern die Kleidungen für die Kinder)
	Rauchen

